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pretende levar um milhão 
de pessoas

às ruas 
A Prefeitura de Ma-
naus e a Ordem dos 
Ministros Evangé-
licos do Amazonas 
(Omeam) anuncia-
ram, nesta quarta-
-feira (10), a realiza-
ção da “Marcha para 
Jesus 2024”, com 
a presença de uma 
atração internacio-
nal: a cantora austra-
liana Taya Smith, do 
Hillsong. Contrato da 
participação de Taya 
no evento evangéli-
co será firmado nos 
próximos dias, junto 
aos patrocinadores.

Dia a Dia 9
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Braço de logística 
fluvial do Grupo 
Atem, a Navema-
zônia é presença 

confirmada na Naveges-
tic Navalshore Amazônia, 
maior feira da indústria 
naval e de logística fluvial 
da região norte do Brasil. 
O evento acontece em Ma-
naus, a partir desta quar-
ta-feira (10/04). A empre-
sa montou um estande, 
onde mostra a capacidade 
de atuação nos rios da 
Amazônia, e em especial, a 
atuação decisiva durante a 
seca histórica de 2023 no 
Amazonas.

A Navegestic Navalshore 
segue até a próxima sex-
ta-feira (12/04), no Cen-
tro de Convenções Vasco 
Vasques, no bairro Cha-
pada, zona Centro-Sul de 
Manaus. Empresários, es-
pecialistas e autoridades 
participarão do evento.

Referência no setor de 
logística aquaviária, a Na-
vemazônia é responsável 

por levar o combustível 
que abastece usinas ter-
melétricas em cidades 
amazonenses isoladas do 
Sistema Interligado Na-

cional (SIN). Para garantir 
o funcionamento dessas 
usinas durante a seca de 
2023, a empresa montou 
uma estrutura logísti-

ca pioneira, em conjunto 
com a Distribuidora Atem 
e Refinaria da Amazônia 
(Ream).

“Apesar do nível crítico 

dos rios, que impedia a 
chegada de grandes na-
vios a Manaus, nossa ex-
pertise permitiu driblar 
esses obstáculos e asse-

Navemazônia destaca desafios da navegação no Amazonas em primeira edição da feira Navestic Navalshore

DIVULGAÇÃO

gurar o abastecimento de 
combustível no Amazonas. 
Tenho orgulho de dizer 
que nossa operação foi de-
cisiva nesse momento tão 
dramático para os amazo-
nenses”, afirma o Gerente 
de Terminal Aquaviário, Cí-
cero Sabino Leite.

A Navemazônia possui 
frota com 50 balsas-tan-
que e 20 empurradores, 
capazes de armazenar 177 
milhões de litros de petró-
leo e derivados. A empresa 
também gerencia terminal 
aquaviário para as opera-
ções de movimentação de 
produtos, cargas e descar-
gas, entre outros.

O Grupo Atem também 
marca presença na Nave-
gestic Navalshore com o 
Estaleiro DMN. O Gerente 
Geral da empresa, Célio 
Ediel de Souza, vai pales-
trar, no dia 12, sobre a 
escassez de mão de obra 
especializada para a cons-
trução naval 

Importante feira para 
prospecção de parcerias 
e fortalecimento do po-
tencial de mercado, a Na-
valshore Amazônia deve 
movimentar algo em torno 
de R$ 350 milhões em ne-
gócios, conforme os orga-
nizadores.

Manaus pode ser 
transformada na 
capital brasileira da 
indústria naval e 
logística fluvial

redacao@emtempo.com.br |
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da navegação no Amazonas



Reforço no 28 de Agosto
O Hospital e Pronto-Socorro 

(HPS) 28 de Agosto ganhou novo 
espaço para atuação do Núcleo de 
Educação Permanente em Saú-
de e Humanização (NEPSHU). De 
acordo com a secretária de Estado 
de Saúde, Nayara Maksoud, a ini-
ciativa faz parte do fortalecimento 
da política de educação voltada 
aos profissionais do setor, que 
vem sendo adotada pelo Governo 
do Amazonas. Segundo ela, as 
ações executadas pelo NEPSHU 
são muito importantes, por con-
tribuírem para a qualificação per-
manente das equipes e para me-
lhorias constantes nas práticas 
em saúde. Hoje, a rede estadual de 
saúde conta com esse sistema em 
45 unidades, na capital e interior, 
e a intenção, diz ela, é ampliar 
cada vez mais.

Convite recusado
Sem revelar nomes, o ex-depu-

tado federal Humberto Michiles 
(PSDB), que foi candidato a vice-
-governador do Amazonas em 
2022, afirma ter sido sondado 
sobre a possibilidade de ser can-
didato a vice-prefeito de Manaus. 

Michiles disse que não tem in-
tenção de se envolver com política 
neste período, e o motivo é que 
decidiu passar um tempo com 
a mãe, que está com 94 anos e 
mora em Brasília. “Quero apro-
veitar para ficar um tempo mais 
junto de minha mãe. Ela precisou 
de cuidados médicos devido a 
um coágulo nos pulmões. Já está 
bem”, explicou.

Mais moradias
O prefeito de Manaus, David 

Almeida, assinou convênio com 
o Governo Federal que garantirá 
a construção de 1.056 novas mo-
radias para vítimas de calamidade 
na comunidade Pingo D’Água, no 
bairro Jorge Teixeira, zona Norte 
da capital.

A reunião em Brasília (DF) teve 
a participação do ministro das 
Cidades, Jader Filho, do secretário 
municipal de Habitação e Assun-
tos Fundiários, Jesus Alves, e do 
senador Eduardo Braga.

David Almeida explicou que as 
moradias serão construídas por 
meio do PAC Calamidade e que 
teve articulação do senador Edu-
ardo Braga para assinatura do 
convênio. 

Deputada comemora requeri-
mento

A deputada Debora Menezes 
(PL), em publicação no Instagram, 
comemorou a aprovação do re-
querimento do senador Eduardo 
Girão (Novo-CE), na Comissão de 
Segurança Pública do Senado 
(CSP), sobre o escândalo dos ar-
quivos do X (antigo Twitter) que 
supostamente revelam censura 
política no Brasil.

Na postagem, a deputada es-
tadual cita o governo atual e faz 
uma crítica ao afirmar que não 

se calará. “O Brasil é gigante e 
vamos juntos, mostrar a tirania 
desse desgoverno. Não iremos 
nos calar!”, afirma em post.

Menezes à frente
O Coronel Menezes continua 

mantendo vantagem sobre Al-
berto Neto nas pesquisas eleito-
rais, especialmente entre os elei-
tores de direita e bolsonaristas, 
apesar de estar fora da disputa 
para prefeitura de Manaus.

Alberto Neto ainda não conse-
guiu ultrapassar o coronel Mene-
zes em termos de desempenho 
nas pesquisas. No cenário esti-
mulado 1, que apresentou 13 can-
didatos, Menezes registrou 5,6% 
das intenções de voto, enquanto 
Alberto Neto obteve 5,3%. Já no 
cenário 3, com apenas 4 candida-
tos, incluindo o nome do Coronel 
Menezes e excluindo o de Alberto 
Neto, Menezes obteve 12,4% das 
intenções de voto.

Regulação
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
comunicou a formação de um 
grupo de trabalho dedicado à dis-

cussão sobre a regulação das re-
des sociais. O intuito é desenvol-
ver um projeto mais consolidado 
para apresentação em Plenário. 
Lira esclareceu que o Projeto de 
Lei 2630/20, também conhecido 
como PL das Fake News, pro-
posto pelo relator Orlando Silva 
(PCdoB-SP), não seguirá para 
votação na forma atual, dada a 
controvérsia e as múltiplas narra-
tivas que dificultaram sua análise 
pelos parlamentares.

Sem palavras
A deputada estadual Alessan-

dra Campêlo (Podemos), que 
presidia a sessão plenária da As-
sembleia Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam) na terça (9), 
não deixou o presidente do Sin-
dicato dos Policiais Civil e Militar 
(Sinpol), Jaime dos Santos Filho, 
usar a tribuna da Casa legislativa 
e foi vaiada pela categoria.

Jaime iria falar sobre a data-
-base dos policiais na Cessão de 
Tempo solicitada pelo deputado 
estadual Comandante Dan (Po-
demos), mas Alessandra não deu 
a oportunidade ao presidente e 
encerrou a sessão. Segundo a 

parlamentar, Jaime estaria sendo 
acusado de agredir mulheres e 
já que ela preside a Comissão 
de Mulheres, da Família e da 
Pessoa Idosa na Aleam, deixá-
-lo usar a tribuna iria contra o  
que ela defende.

Anulação da licença
O Ministério Público Federal 

(MPF) ajuizou ação civil pública 
para anular a concessão de quatro 
blocos exploratórios de petróleo 
e gás no Amazonas. A área, loca-
lizada entre os municípios de São 
Sebastiao do Uatumã e Urucará, 
foi arrematada pelas empresas 
Eneva e Atem em leilão da ANP 
realizado em dezembro de 2023.

De acordo com laudos periciais 
produzidos pelo MPF, a explo-
ração na área concedida tem o 
potencial de impactar seis terras 
indígenas e ao menos 11 unida-
des de conservação, sem que as 
comunidades envolvidas tenham 
sido consultadas sobre os possí-
veis efeitos em suas terras.

Seguro DPVAT
A Câmara dos Deputados 

aprovou projeto que reformata 

o seguro obrigatório de veículos 
terrestres, mantendo com a Caixa 
a gestão do fundo para pagar as 
indenizações. O PLP 233/23, do 
Poder Executivo, será enviado ao 
Senado.

O texto foi aprovado na forma 
de um substitutivo do relator, 
deputado Carlos Zarattini (PT-
-SP), que retoma o pagamento 
de despesas médicas de vítimas 
de acidentes com veículos; e di-
reciona entre 35% e 40% do valor 
arrecadado com o prêmio do se-
guro pago pelos proprietários de 
veículos aos municípios e estados.

Agressão na Câmara
Uma confusão na Câmara 

Municipal de Ipixuna, interior do 
Amazonas, fez ao menos três 
parlamentares saírem no soco 
durante uma sessão no Plenário 
Nen Saraiva, na noite da última se-
gunda (8). Imagens de vídeo divul-
gadas nas redes sociais mostram 
o momento em que os vereadores 
se agridem física e verbalmente.

A cena dentro da repartição pú-
blica deixou a população revolta-
da. A mulher que está gravando é a 
vereadora Ane Silvério (PSD), que 

nas imagens, é ameaçada pelo 
vereador Albecy Pereira (MDB). 
Ela chegou a ser chamada de va-
gabunda pelo colega de bancada.

Alianças proibidas
O Diário Oficial da União (DOU), 

publicado no último dia 5, trouxe 
as diretrizes do Partido Novo para 
as eleições de 2024. Na publica-
ção, consta a proibição de coliga-
ções ou alianças com partidos de 
esquerda, mais especificamente 
com a Federação Brasil da Espe-
rança (PT, PCdoB e PV) e a Fede-
ração Psol/Rede. O documento 
também traz a confirmação de 
que o partido usará o Fundo Elei-
toral no pleito deste ano.

A legislação eleitoral determina 
que as diretrizes dos partidos se-
jam divulgadas até 180 dias antes 
da eleição, garantindo transpa-
rência e publicidade.

Gastos públicos
A construção de seis escolas 

na Zona Rural do município de 
Manacapuru vai custar aos co-
fres públicos o montante de R$ 
2,2 milhões. A informação publi-
cada no Diário Oficial Eletrônico 
da Associação Amazonense dos 
Municípios (AAM) na terça (9).

As escolas, conforme o docu-
mento, terão apenas uma sala de 
aula. Não há especificação sobre 
qual o tipo de material que será 
usado para a construção destas, 
e nem se serão de madeira ou 
de alvenaria.

Entre poderosos
O embate entre o empresário 

Elon Musk e o ministro Alexan-
dre de Moraes, do STF, resultou 
em discussões nas redes sociais. 
Uma pesquisa Quaest, divulgada 
na noite de terça (9), apontou 
que, das interações, 68% tinham 
menções negativas à Corte, en-
quanto 32% criticavam o dono do 
X (antigo Twitter).

Os dados foram coletados entre 
domingo (7) e terça-feira (9). No 
período, a média de menções por 
dia sobre o caso foi de 65 mil, com 
alcance de 72 milhões.

Segundo a análise, o principal 
argumento dos apoiadores de 
Musk foi a defesa da liberdade de 
expressão e o combate à censura. 

Creches
A Câmara dos Deputados apro-

vou neste dia 9, por unanimidade, 
o projeto de lei (2228/2020), do 
deputado Pedro Cunha (PSDB-
-PB), que vai cobrar transparência 
de prefeitos na oferta e gestão de 
creches à população.

O deputado federal, Amom 
Mandel (Cidadania) deu pare-
cer favorável como relator da lei 
que vai determinar aos estados 
e municípios levantamento e di-
vulgação anual de demanda e 
vagas nas creches. No relatório, 
Mandel considerou que o Sena-
do fez emenda que aprimorou o 
texto do projeto.

Manauara considera regular gestão de  
David e Wilson, e péssima, a de Lula

A população manauara considera “regular” os governos do prefeito David Almeida (Avante) e do governador Wilson Lima 
(União Brasil), e “péssimo” o do presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Os dados constam em pesquisa do Instituto de Pesquisa 
do Norte (Ipen) divulgada nesta terça (9). O instituto apresentou cinco opções para escolha dos entrevistados: ótima, boa, 
regular, ruim, péssima e não sabem.

Sobre o governo de David, que está no primeiro mandato e é candidato a reeleição, 34,1% dos entrevistados apontou a atu-
ação dele como regular, 28,2% como boa, 19% como péssima, 11,4% como ótima e 5,6% como ruim. Segundo o Ipen, 1,7% das 
pessoas ouvidas respondeu que não sabe.

Em relação a Wilson Lima, que exerce o segundo mandato, 41,4% classificou a gestão do estado como regular, 23% como 
péssima, 20,1% como boa, 7,3% como ótima e 5,6% como ruim. Aqueles que disseram que não sabem totalizaram 2,6%.

O governo de Lula foi avaliado como péssimo por 37,3% dos entrevistados. Os que avaliaram a gestão como regular totali-
zaram 23,9%; boa, 19,1%; ótima, 11,4%; e ruim, 6,0%. Não souberam responder, 2,3%.

A pesquisa foi realizada no período de 25 de março a 3 de abril com 1 mil entrevistados em pontos de fluxo de Manaus. 
Segundo o Ipen, o nível de confiabilidade é de 95% e a margem de erro é de 3,09%.

Ao Polo Industrial de Manaus (PIM), que começou o ano em ritmo ace-
lerado de crescimento, como mostrou os indicadores de desempenho da 
Suframa divulgados no mesmo dia. De acordo com o IBGE, em fevereiro a 
produção industrial em Manaus cresceu 7,3% em relação a janeiro deste 
ano, número que colocou a indústria do Amazonas em segundo lugar 
no ranking nacional, atrás apenas do Rio Grande do Sul, com 9,4%. No 
acumulado deste ano a indústria local cresceu 14%.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

Às mortes por acidente de trânsito em Manaus, que de janeiro a 8 de abril 
deste ano, já registrou 75 mortes. O número representa aumento de 13% 
comparado ao mesmo período do ano passado, quando foram registradas 
66 mortes. Em 2023, conforme dados do Instituto Municipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU), foram 254 mortes em acidentes de trânsito. Desse número, 
119 foram de motociclistas – 46,85% dos casos.
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Desigualdade Social: a 
maior barreira!

O Amazonas e sua atividade industrial
Editorial

O Amazonas se destaca nacionalmente não apenas por sua 
incomparável biodiversidade e pelas riquezas da floresta, mas 
também como um pilar da economia brasileira, graças à robusta 
atividade industrial fomentada pela Zona Franca de Manaus. Em 
um desdobramento que traz uma onda de otimismo e renova 
as esperanças para o futuro econômico do Estado, a atividade 
industrial no Amazonas registrou um impressionante cresci-
mento de 17% no mês de fevereiro. Este marco não é apenas 
um número isolado, mas um testemunho da resiliência e do 
potencial inexplorado que reside nesta região.

O crescimento industrial no Amazonas é uma notícia que 
merece ser celebrada com entusiasmo, pois reflete não apenas 
a recuperação econômica em um período pós-pandêmico, mas 
também o resultado de políticas de incentivo e uma infraestru-
tura que suporta a inovação e o desenvolvimento. A Zona Franca 
de Manaus, há décadas, tem sido a locomotiva da economia 
local, atraindo investimentos significativos, gerando empre-
gos e promovendo o desenvolvimento tecnológico. O recente 
aumento na atividade industrial é uma prova viva do sucesso 
dessas políticas e da capacidade de adaptação das empresas 
frente aos desafios globais e locais.

No entanto, a dependência de uma única fonte de crescimento 
econômico é um risco que não pode ser ignorado. O Amazonas, 
com suas riquezas naturais e diversidade cultural, tem potencial 
para muito mais. A necessidade de diversificação econômica é 
evidente e urgente. O crescimento industrial deve ser visto não 
como um fim, mas como um meio para alcançar uma economia 
mais diversificada, resiliente e sustentável.

A boa notícia é que o próprio crescimento industrial pode 
servir como catalisador para essa diversificação. Investimen-
tos em tecnologia, pesquisa e desenvolvimento podem abrir 
portas para novos setores, como o biotecnológico, que se ali-
nham perfeitamente com a biodiversidade única do estado. O 
turismo ecológico e cultural, a agricultura sustentável, a pesca 
e a piscicultura são áreas com potencial de crescimento que 
podem beneficiar-se da infraestrutura e do capital humano 
desenvolvidos pela indústria.

O caminho à frente é desafiador, mas o povo do Amazonas já 
demonstrou sua capacidade de superar adversidades e aprovei-
tar oportunidades. Com uma estratégia econômica diversificada, 
o Amazonas não só pode assegurar sua prosperidade futura, mas 
também liderar pelo exemplo, mostrando que é possível crescer 
economicamente enquanto se preserva o meio ambiente e se 
valoriza a cultura local.

Pesquisa recente feita a partir de dados de autorizações de 
internações hospitalares (AIHs) do Ministério da Saúde revelou 
dados alarmantes sobre as vítimas da violência armada, que 
deixou um rastro de amputações por todo o país. Amputados 
fisicamente, em consequência de armas e explosivos, e trau-
matizados emocionalmente, essas pessoas vem enfrentando 
graves problemas causados pela presença precária do Estado, 
potencializados pela desigualdade social e pela pobreza. A 
ausência estatal se mostra como a raiz de diversas estruturas 
sociais excludentes, que se tornam as principais barreiras a 
serem superadas e equalizadas pelo trabalho social.

Sempre que discutimos a questão das pessoas com defici-
ência, é fundamental compreendermos que a deficiência não 
está nelas. A deficiência reside no ambiente, na sociedade. 
Quando essas pessoas interagem com barreiras sociais, são 
impossibilitadas de experimentar a verdadeira inclusão social.

É interessante observar também que, atualmente, as pes-
soas mais afetadas pelos eventos extremos do clima, no Brasil 
e em todo o mundo, são aquelas historicamente excluídas ou 
precariamente incluídas socialmente. Isso nos leva a refletir 
que a sustentabilidade ambiental não pode ser uma justifi-
cativa para a reprodução de estruturas sociais excludentes. A 
superação da chamada “emergência climática” deve priorizar 
os indivíduos e a construção de uma sociedade estrutural-
mente inclusiva e justa.

Para alcançar essa inclusão, é essencial privilegiar a edu-
cação, o trabalho e o empreendedorismo. Ao incluir pessoas 
diversas e plurais, estimulamos a criatividade e as inovações 
sociais. Afinal, o que é a bioeconomia se não aquela que 
coloca a vida plena em seu cerne? Devemos caminhar em 
direção a uma sociedade que valorize a verdadeira igualdade 
de oportunidades e reconheça a diversidade como uma força 
para o progresso.

Combater a desigualdade social e superar as estruturas 
sociais excludentes são desafios fundamentais para a cons-
trução de um futuro mais justo e inclusivo. É responsabilidade 
do Estado, da sociedade civil e de cada indivíduo empenhar-
-se nessa busca pela equidade. Somente por meio de ações 
concretas e políticas inclusivas poderemos proporcionar às 
pessoas excluídas, muitas vezes amputadas fisicamente e 
traumatizadas emocionalmente, a chance de construírem suas 
vidas com dignidade e encontrarem o seu lugar na sociedade.

Precisamos romper com a ideia de que a deficiência está no 
indivíduo e reconhecer que ela está na falta de acessibilidade, 
nas estruturas sociais que perpetuam a desigualdade. Somen-
te assim estaremos verdadeiramente lutando pela inclusão 
social plena e pela valorização da vida em sua totalidade. É um 
desafio que exige a união de todos os setores da sociedade, 
mas que, ao ser enfrentado, trará benefícios incalculáveis para 
uma sociedade mais justa e igualitária.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Precisamos levar nossos funcionários para lugar seguro”

Senadores tentam esticar mandato para  
10 anos

Deputado 5 anos
Deputados também teriam 

mais um ano, com a coincidência 
de eleições e o fim da reeleição. 
Deputados passariam a ter man-
datos de cinco anos.

Esticada divide
Há senadores que se manifes-

taram contra a alteração. “Não é 
consenso e não estou de acordo”, 
diz Márcio Bittar (União-AC).

Deixa estar
Bittar é contra até a coincidên-

cia de eleições, a serem realizadas 
a cada cinco anos. “Votar de dois 
em dois anos não faz mal a nin-
guém”, diz.

Mandato menor
O senador Eduardo Girão (Novo-

-CE) já acha um exagero os atuais 
oito anos de mandato: “Penso que 
tem de reduzir para 5 anos”.

Direção da Enel é ignorada pelo 
controlador italiano

A direção da Enel Energia vem 
sendo aconselhada a se demitir e 
cuidar da vida, em razão da atitude 
dos controladores italianos que 
não dão a mínima ao tormento 
que a empresa enfrenta no Brasil. 
A Enel SP viu ontem confirmada a 
multa de R$165,8 milhões aplica-
da pela agência reguladora Aneel 
em razão do apagão de novembro 
passado. Os italianos não dão a 
mínima para a direção brasileira, 
que somente toma conhecimento 
pela imprensa de eventuais deci-
sões dos italianos.

Apenas fantoches
Os dirigentes da Enel no Brasil, 

em São Paulo, Ceará e Rio de 
Janeiro, são tratados como meros 
fantoches da cúpula que vive em 
Roma.

Diz que não estou
Quando os pepinos ocorrem no 

Brasil, os italianos estão dormin-
do e mandam dizer que estão. 
Os dirigentes brasileiros que se 
virem.

Gigante europeia
O Estado italiano é o maior acio-

nista (23,6%) da Enel (Ente Nazio-
nale per L’Energia Eletrica), maior 
empresa da Europa em valor de 
mercado.

Democracia in natura
O democrático X (ex-Twitter) 

leva tão a sério o direito à liber-
dade de expressão que ativistas 
oportunistas xingam seu dono e 
pregam seu fechamento sem o 
risco de serem banidos. Já xingar 
ministro do STF...

Serventia da casa
Chororô de Janja na disputa en-

tre Musk e Moraes não passou 
batido na oposição. O deputado 
Marcel van Hatten (Novo-RS) 
mandou para a primeira-dama o 
passo a passo para desativar a 
conta da rede social.

E o caçula, nada?
Falante no caso Elon Musk, que, 

aliás, levou internet a regiões re-
motas da Amazônia, Lula ainda 
não abriu a boca para falar sobre 
o caçula Luís Claudio, acusado de 
espancar física e moralmente a 
ex-mulher.

Descendo do telhado
Presidente da Petrobras, Jean 

Paul Prates começa a descer do 
talhado onde subiu há dez dias, 
após Lula recusar audiência. Pode 
ser salvo pela tentativa do Pla-
nalto de fingir que não interfere 
na estatal.

Vai ao TSE
Ao menos no Tribunal Regio-

nal Eleitoral do Paraná, o senador 
Sérgio Moro (União) escapou da 
cassação. O placar ficou em 5 a 2. 
Os dois votos divergentes foram 
de desembargadores indicados 
por Lula.

Ouvindo vozes
Teoria de André Janones (Avan-

te-MG) de que o pano de fundo da 
briga Musk x Moraes é o comércio 
de lítio, usados em carros elétricos, 

Elon Musk, maior acionista do X, preocupado com ameaças a seu pessoal no Brasil

virou chacota nas redes sociais, 
que apontou como fonte “vozes 
da cabeça”.

Barraco
Pedido de moção de louvor a Elon 

Musk terminou em barraco entre 
os deputados Gilvan da Federal 
(PL-ES) e Glauber Braga (Psol-RJ), 
que se chamaram de moleque, 
frouxo, defensor de bandido e por 
aí vai.

Despejo de dados
Ameaçado no Brasil, Elon Musk, 

respondeu a pedido do deputa-
do Nikolas Ferreira (PL-MG): fará 
“despejo de dados” sobre decisões 
do STF após “garantir a segurança” 
dos seus funcionários no Brasil.

Pergunta na rede
Se Lula, Janja, Rodrigo Pacheco, 

Alexandre Moraes etc. acham o X 
(ex-Twitter) um “terra sem lei”, por 
que não encerram suas contas?

Poder sem Pudor
Sem contestações
Reza a lenda política no Paraná 

que, filiado à Arena, Horário Var-
gas quase se deu mal ao apoiar o 
candidato do MDB à prefeitura de 
Ponta Grossa, em 1976. O partido 
se reuniu para expulsá-lo, mas 
na hora agá ele nem sequer foi 
admoestado. “Você tinha muito 
apoio?”, quis saber um repórter, 
intrigado. O político respondeu se-
camente: “38.” O repórter: “Votos?” 
Ele esclareceu: “38 cano longo, 
carga dupla...”

Há uma “costura” no Senado para que o relatório de Marcelo Castro (MDB-PI) sobre o novo Código Eleitoral 
amplie os mandatos de senadores de oito para intermináveis dez anos. Fonte da Mesa do Senado garante 
que o conchavo envolve, além do relator, o notório Davi Alcolumbre (União-AP) e Jorge Kajuru (PSB-GO). 
A ideia é incorporar proposta de Kajuru ao projeto de coincidência de mandato, fazendo as alterações ne-
cessárias para garantir mais dois anos de mandato.

André Naves

é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Hu-
manos e Inclusão Social; Mestre em Economia Política.



Wilson Lima reforça setores primário e social com entregas

Manaus, quinta-feira, 11 de abril de 2024

Moradores de zona rural sofrem com falta de infraestrutura
ITACOATIARA

  Em Tempo 
 
Abandono, desca-

so e lama. A vida dos 
moradores das zonas 
rurais de Itacoatiara é 
resumida a essas três 
palavras desde que a 
prefeitura do municí-
pio tentou “maquiar” 
algumas estradas em 
pleno inverno amazô-
nico. Revoltados, popu-
lares denunciaram ao 
EM TEMPO a falta de 
preparo da secretaria 
de infraestrutura de 
Itacoatiara, que com-
prometeu ainda mais o 
trânsito no local, trans-
formando os ramais em 
grandes lamaçais.

Segundo um mora-
dor, que não quis se 
identificar, o trabalho 
de reestruturação das 
estradas deveriam ser 
feitos durante o ve-
rão amazônico e não 
no período de inverno, 

DIVULGAÇÃO/ARQUIVO PESSOAL

Comunitários de Itacoatiara criticam trabalho do prefeito Mário Abrahim

Em Careiro Castanho, 
governador inaugura 
PAC Móvel, concede 
créditos e fomentos, 
além de iluminação 
de LED

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson 
Lima levou a Careiro 
Castanho (município 
distante 88 quilôme-

tros de Manaus) investimen-
tos que somam mais de R$ 7,2 
milhões. Entre as entregas fei-
tas, na quarta-feira (10), estão 
uma unidade móvel do Pron-
to Atendimento ao Cidadão 
(PAC), concessão de créditos 
e anistia de dívidas, fomento a 
associações, entregas ao setor 
primário e instalação de uma 
estrutura do Água Boa, além 
de inauguração de iluminação 
de LED em uma comunidade 
rural.

“O nosso governo tem uma 
preocupação muito grande 
de dar as condições neces-
sárias, principalmente, para 
o pescador, para o produtor, 
para aquela massa trabalha-
dora que está à espera de 
uma oportunidade”, destacou 
o governador. “Há uma série de 
ações que nós estamos imple-
mentando aqui no município 
para poder viabilizar essa re-
gião economicamente”, disse 
Wilson Lima.

Em evento realizado no Cen-
tro Educacional de Tempo In-
tegral (Ceti) Professora Maria 
Adelaide Marinho Hortência, 
inaugurado pelo governador 
em 2021, foram concedidos R$ 
220 mil em 13 operações de 
crédito ao município e anistia 
de R$ 518 mil a 39 empreende-
dores afetados pela estiagem 
de 2023. A ação foi feita por 
meio da Agência de Fomento 
do Estado do Amazonas (Afe-
am), em parceria com Instituto 

de Desenvolvimento Agrope-
cuário do Estado do Amazonas 
(Idam).

Um dos beneficiados com o 
cartão do produtor primário 
foi Francisco Nilson Fernandes 
Dourado, 69 anos. Ele atua há 
8 anos com hortaliça na comu-
nidade agrícola Tupânia. “Esse 
cartão vai influenciar muita 
coisa na minha vida. Com ele, 
vou fazer a compra dos meus 
adubos para colocar nos meus 
produtos. Só tenho a agrade-
cer muito essa oportunidade”, 
comentou Francisco.

No período da maior estia-
gem do estado, o Governo do 
Amazonas enviou mais de 33 
toneladas de alimentos para 
o município de Careiro Casta-
nho, em resposta à situação de 
emergência decretada.

Estiveram com o governador 

no município o deputado es-
tadual Abdala Fraxe, além de 
secretários de Estado como 
Daniel Borges (Produção Ru-
ral); Jussara Pedrosa (Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania); 
Vanderlei Alvino (Idam); Sérgio 
Litaiff (de Governo); Kathelen 
Braz (Fundo de Promoção So-
cial e Erradicação da Pobreza); 
Armando do Valle (Companhia 
de Saneamento do Amazonas), 
coronel Francisco Máximo 
(Defesa Civil) e outros líderes 
e representantes da cidade.

Estruturas
Wilson Lima inaugurou uma 

unidade do PAC no Amazo-
nas. A estrutura móvel da Se-
cretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc) está localizada na BR-
319, em frente ao Ceti. Entre os 

serviços ofertados estão a Car-
teira de Identidade Nacional 
(CIN), carteirinhas de pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista (Ciptea), da Pessoa com 
Deficiência (CIPcD), cadastro 
no programa Idoso Empreen-
dedor, entre outros.

O município recebeu 1.386 
novos pontos de iluminação. O 
governador vistoriou a instala-
ção das luminárias que propor-
cionam economia de até 60% 
de energia e possuem maior 
eficiência energética. A ação 
faz parte do Programa Ilumina+ 
Amazonas, da Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
que já alcançou 35 municí-
pios e 61 comunidades rurais 
e indígenas com quase 68 mil 
pontos.

A gestão Wilson Lima, por 
meio da Secretaria de Infraes-

trutura (Seinfra), também está 
investindo em infraestrutura 
no município, com duas obras 
nos ramais Maçarico e Cabe-
ceira do Purupuru, somando, 
ambos, 20,6 quilômetros de 
pavimentação e R$ 34,5 mi-
lhões em investimentos.

Setor rural e fomentos
Cinco associações do setor 

primário do município também 
receberam mais de R$ 995 
mil em fomentos via edital do 
Fundo de Promoção Social e 
Erradicação da Pobreza (FPS). 
Ao todo, a iniciativa deve be-
neficiar diretamente mais de 
200 famílias, principalmente 
de pequenos agricultores, por 
meio da mecanização do tra-
balho em campo, facilidade no 
escoamento agrícola e aumen-
to da produção.

O governador entregou 4,4 
toneladas de frutas e verdu-
ras, adquiridas pela Secretaria 
de Estado de Produção Rural 
(Sepror), por meio Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA) 
e que serão destinadas a 722 
famílias em situação de inse-
gurança alimentar cadastradas 
na Associação de Pai e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae) e 
Associação Pio Lanteri. Foram 
distribuídas também 1,8 mil 
mudas de citros e café a 60 
produtores rurais.

Wilson Lima entregou, ain-
da, 250 Cartões do Produtor 
Primário (CPP). O documento 
é indispensável para o exer-
cício das atividades do setor 
primário de forma regular. Na 
ação, também foram entre-
gues 200 cestas básicas para 
a Colônia de Pescadores “Z-
49”, residentes no município. A 
distribuição é fruto do Edital de 
Credenciamento nº 01/2023, 
que contempla Organizações 
da Sociedade Civil (OSCs) com 
o benefício.

Comunidade Samaúma
O governador Wilson Lima es-

teve também na comunidade 
Samaúma, a 45 minutos de carro 
da sede do município. Lá, inau-
gurou mais um purificador do 
Projeto Água Boa, o 11º implanta-
do pela Defesa Civil do Estado só 
em Careiro Castanho. No local, 
são 280 famílias beneficiadas 
com água tratada. Ao todo, já 
foram entregues mais de 500 
estruturas dessas, beneficiando 
mais de 160 mil pessoas em 52 
municípios do estado.

“Quero agradecer o trabalho 
do governador Wilson Lima, 
que trouxe essa água aqui para 
nós. Estamos felizes por rece-
ber essa água, nós não imagi-
návamos que ia ter essa água 
aqui, mas foi surpresa para nós”, 
agradeceu o agricultor Daniel 
Rabelo, líder comunitário da 
comunidade.

onde as chuvas dificultam 
o andamento das obras 
asfálticas. As maiores difi-
culdades de infraestrutura 
estão nas comunidades Ja-
carezinho e Nossa Senhora 
da Penha.

“Estivemos um verão mui-
to forte, a gente não teve 

essa estrutura do prefeito, 
secretário de infraestrutura; 
o vereador não toma a frente 
para ver a real situação que 
nós moradores da comuni-
dade passamos, não só na 
nossa comunidade, mas nas 
outras. E assim, como vem 
tempo de reeleição, o que 

eles querem fazer, é fazer 
uma maquiagem no ramal 
com a mecânica, para dizer 
que está tudo bem, como 
eles falam, fazer a manuten-
ção, só que está num período 
chuvoso, e foi um desastre 
total”, relatou o morador.

Para tentar evitar que a es-
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Wilson Lima reforça setores 
com R$ 7 milhões em entregas

trada ficasse intransitável, 
o denunciante procurou a 
prefeitura para alertar so-
bre o trabalho que estava 
sendo feito no período de 
chuva.

“Procurei a secretaria 
para ver se interrompia 
esse trabalho, porque da-
qui a um tempo, a nossa 
comunidade ia ficar intra-
fegável, é muito difícil o 
acesso, não só na nossa 
comunidade, mas com ou-
tras também. Uma pessoa 
assim, na sua consciência, 
não colocaria um maqui-
nário desse em pleno início, 
final de inverno para fazer 
essa estrutura”, destacou.

Quem compartilha da in-
satisfação é outro morador 
do Ramal do Jacarezinho, 
que após ver a situação da 
estrada, convidou o pre-
feito Mário Abrahim para 
transitar pela via pública.

“Estava bom do prefeito 
vim passear aqui no Ramal 
do Jacarezinho, só para ele 

sentir o drama de como é 
andar aqui no tempo de 
chuva, se ele não quiser 
entrar, não tem problema. 
É só ele apreciar o ‘piscinão’ 
de Ramos na estrada”, dis-
se o denunciante.

Devido à situação da obra, 
os moradores ainda correm 
riscos de sofrerem aciden-
tes de trânsito ao transita-
rem pelas estradas.

“Tivemos um verão mui-
to ruim e nada foi feito, a 
situação nas vicinais nes-
ses períodos de chuva é 
muito ruim e preocupan-
te, porque quem anda de 
moto, tem risco de cair, e 
carro pode ficar atolado. 
Nossa situação ficam ruim 
para nós comunitários, as 
vicinais são esquecidas”, 
finalizou o popular.

A equipe do EM TEMPO 
entrou em contato com a 
assessoria da Prefeitura 
de Itacoatiara, mas até o 
fechamento desta edição, 
não teve retorno.
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Câmara decide manter prisão 
de Chiquinho Brazão

Placar foi de 39 
votos a 25 por 
manter prisão 
do deputado, 
suspeito de 
envolvimento no 
caso Marielle

A Comissão de Cons-
tituição e Justiça 
(CCJ) da Câmara 
dos Deputados de-

cidiu manter a prisão do 
deputado federal Chiqui-
nho Brazão (sem partido-
-RJ), suspeito de ser um 
dos mandantes do assassi-
nato da vereadora Marielle 
Franco e de seu motorista 
Anderson Gomes.

Agora, o tema segue para 
análise no plenário, onde 
será dada a palavra final 
sobre a detenção do par-
lamentar.

A decisão do colegiado 
acontece mais de duas 
semanas depois da deci-
são do ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), de 
prender preventivamente 
Chiquinho Brazão, o irmão 
dele, Domingos Brazão, e o 
delegado Rivaldo Barbosa, 
em 24 de março.

O placar da votação foi de 
39 votos a 25 por manter 
a prisão de Chiquinho Bra-
zão. Também houve uma 
abstenção.

O resultado apertado 
já era esperado, sobretu-
do porque deputados da 
oposição já defendiam nos 
bastidores que rejeitar a 
prisão de Chiquinho Brazão 

poderia ser uma maneira 
de mandar um recado ao 
Judiciário sobre a indepen-
dência do Legislativo e uma 
defesa das prerrogativas do 
parlamento.

Alguns enxergaram o 
momento como oportuni-
dade de discutir os critérios 
para a prisão de um par-
lamentar no exercício do 
mandato. O PL, partido com 
a maior bancada da casa, 
fechou questão e orientou 
a bancada pela rejeição da  
prisão de Brazão.

O deputado Carlos Jordy 
(PL-RJ) afirmou que per-
mitir prisão de parlamen-
tares por “vontade de um 
juiz, em coisas que não 
estão previstas na lei”, abre 
um precedente perigoso.

“Nós votaremos contra 
a prisão, pela soltura, e 
que ele seja cassado. E, 
após a cassação, que seja 
investigado numa prisão 
preventiva. Todos nós 
concordamos [com a pu-
nição], mas o desrespeito 
à Constituição já foi longe 
demais”, criticou Jordy.

“O Supremo Tribunal já 
avançou o sinal vermelho 
em outras ocasiões e dessa 
vez não podemos permitir, 
porque do contrário es-
taremos dando mais mu-

Brazão é acusado de ser um dos mandantes do assassinato da vereadora do RJ, Marielle Franco

Marco Legal 
dos Games 
vai à sanção

A Câmara dos De-
putados aprovou, na 
terça-feira (9), o marco 
legal para a indústria de 
jogos eletrônicos. O cha-
mado Marco Legal dos 
Games regulamenta a 
fabricação, importação, 
comercialização, o de-
senvolvimento de jogos 
eletrônicos e uso co-
mercial deles no Brasil. 
A partir desta aprovação, 
a proposta será enviada 
à sanção presidencial.

Na definição de jogos 
eletrônicos, entram os 
softwares (programas 
para computador), as 
imagens geradas a partir 
da conexão com o joga-
dor, conhecido como ga-
mer; os jogos de console 
de videogames e de re-
alidade virtual (RV), rea-
lidade aumentada (RA), 
realidade mista (RM) e 
realidade estendida ou 
imersiva, tanto quando 
gamer faz o download 
do jogo (baixar o jogo e 
o arquivo fica salvo na-
quele dispositivo eletrô-
nico, como smartphone 
ou compactador) ou por 
streaming, que permite 
a reprodução do jogo 
sem necessidade de 
baixar um arquivo. Não 
entram nesta categoria 
de gamer, os jogos de 
azar eletrônicos, apos-
tas do tipo bet, poker 
online e outros que en-
volvam premiações em 
dinheiro.

Pré-candidatos a prefeito de Manaus 
se enfrentam em primeiro debate

DIVULGAÇÃO

O primeiro debate entre 
pré-candidatos a prefeito 
de Manaus está marcado 
para sexta-feira (12), às 
18h, e terá transmissão ao 
vivo pelo Instagram @cyn-
thiablink, pelo YouTube do 
portal Diário da Capital e 
pela rádio Mix Manaus, 
na 100.7. Além de ser um 
evento pioneiro, por reu-
nir os pré-candidatos para 
um debate, o ineditismo 
também está na plateia 
formada por advogados, 
jornalistas e universitários. 
Esse público será acolhido 
nos mais de 400 lugares do 
auditório Rubi, na sede da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil, seccional Amazo-
nas (OAB-AM), localizada 
na Av. Umberto Calderaro, 
2000, no bairro Adrianó-
polis, Zona Centro-Sul de 
Manaus.

O debate é resultado 
de uma iniciativa da jor-
nalista Cynthia Blink, que 
se dedica, há mais de 10 
anos, à cobertura política 
do Amazonas nas redes 
sociais. Nessa jornada, a 
ideia foi bem vista pelo 
presidente da OAB-AM, 
o advogado Jean Cleuter, 
que cedeu o espaço em 
que o evento será realiza-
do. Outra parceria firmada 
foi com a rádio Mix Manaus 
(100.7), que transmitirá o 
primeiro e o segundo bloco 
do debate. Por fim, o “pool 
democrático” se fecha com 
a colaboração do portal Di-
ário da Capital, que tam-

bém transmitirá o debate 
pelo Youtube.

Regras e formato
Na segunda-feira (08), 

a organização do evento 
fez uma reunião com os 
representantes dos pré-
-candidatos para aprova-
rem as regras do debate. 
A programação inicial prevê 
perguntas de jornalistas, da 
audiência online e, por fim, o 
enfrentamento direto en-
tre os pré-candidatos.

É possível adiantar tam-
bém que o debate será 

mediado pela idealizadora 
Cynthia Blink, e contará com 
uma mesa examinadora 
que avaliará os pedidos de 
resposta. Nesse papel de 
aprovar ou reprovar os pe-
didos, estão os jornalistas 
e professores da Universi-
dade Federal do Amazonas 
(UFAM) Ivânia Vieira, Mirna 
Feitoza e Allan Rodrigues, 
juntamente com os advo-
gados Fued Neto, presiden-
te da Comissão de Direito 
Eleitoral da OAB-AM, e Jerry 
Dias, que também é mem-
bro da comissão.

Pré-candidatos
Até agora, quatro dos 

sete pré-candidatos 
convidados confirmaram 
presença: o deputado 
federal Capitão Alber-
to Neto (PL); deputado 
federal Amom Mandel 
(CDD/PSDB); Maria do 
Carmo Seffair (Novo) e 
deputado estadual Wi-
lker Barreto (Mobiliza). 
Além deles foi chamado 
o prefeito David Almeida 
(Avante), o presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Roberto Cida-

de (UB), ambos não res-
ponderam à solicitação 
até o momento. Houve 
convite também para as 
federações do PSOL/
Rede e PT/PCdoB/PV, 
que estão em um impasse 
sobre qual pré-candidato 
irá representá-los.

Para assistir ao debate 
online, basta conectar-se 
às 18h nas redes sociais 
divulgadas ou na rádio Mix. 
Agora, para garantir uma 
vaga no auditório é preciso 
correr, porque as vagas 
são limitadas.

ELEIÇÕES 2024 APROVADO

nição para uma ditadura 
do Judiciário”, pontuou o 
deputado, que já foi alvo 
de busca e apreensão au-
torizada por Moraes.

O governo orientou que os 
partidos da base votassem 
favoravelmente ao parecer 
apresentado pelo deputado 
Darci de Matos (PSD-SC), que 
defendeu a manutenção da 

prisão de Chiquinho Brazão.
Porém, parte dos parti-

dos do centrão que com-
põem o governo seguiram 
outros caminhos.

O União Brasil – sigla que 
abrigava Chiquinho Brazão 
até a prisão do deputado, 
que acabou expulso do 
partido – decidiu a favor 
da soltura do parlamentar. 

O PP, partido do presiden-
te da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), liberou a bancada.

A deputada federal Sâmia 
Bomfim (PSOL-SP) criticou 
o uso da soltura de Brazão 
como forma de mandar re-
cado ao STF e afirmou que 
o espírito de corpo dos de-
putados não pode apagar a 
brutalidade do assassinato  

de Marielle e Anderson.
“Soltar Chiquinho Brazão 

significa defender a si mes-
mo, ter medo do que pode 
acontecer no dia seguinte. E 
se querem mandar um reca-
do ao STF, sugiro que esco-
lham qualquer outro tema 
do mundo para dar o recado 
que quiserem a Alexandre 
de Moraes, mas não o assas-
sinato de Marielle, a dor de 
sua família e de milhões de 
brasileiros e brasileiras que 
lutam por justiça”, pontuou 
a deputada.

A análise da medida cau-
telar apresentada por Mo-
raes começou no dia 26 na 
CCJ, mas foi paralisada no 
mesmo dia por um pedido 
de vista de três deputados, 
do Novo, do PP e do Re-
publicanos.

As posições dos partidos 
devem se repetir na vota-
ção em plenário, progra-
mada para ocorrer ainda 
nesta quarta (10).

Diferentemente da CCJ, 
o quórum necessário é de 
maioria absoluta, ou seja, 
é preciso que 257 deputa-
dos votem favoravelmen-
te. Parlamentares avaliam 
que o primeiro desafio vai 
ser contar com a presença 
dos deputados para que o 
painel possa ser aberto.
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FECOMÉRCIO

Maioria dos consumidores vão às compras no Dia das Mães
DIVULGAÇÃO

Consumidores de Manaus pretendem comprar presentes

O Instituto Fecomércio de 
Pesquisas Empresariais do 
Amazonas (IFPEAM) entre-
vistou 1.200 consumidores do 
comércio varejista de Manaus, 
em todas as zonas da cidade, 
entre os dias 11 e 12 de março. 
O levantamento mostrou que 
96% dos entrevistados preten-
dem ir às compras garantir o 
presente neste Dia das Mães, 
celebrado no segundo domin-
go do mês de maio.

Entre os produtos que pre-
tendem comprar, estão rou-
pas, calçados e acessórios, 
liderando o ranking da lista de 
intenção de compras, com 52% 
das respostas. Na sequência, 
aparecem perfumes (40%) 
e cosméticos (24%). Servi-
ços como restaurantes para 
celebrar a data no almoço/
jantar aparece em quarto lu-
gar, com 18% das respostas. A 

lista também inclui itens como 
flores (10%), maquiagens (8%), 
eletrodomésticos (5%), entre 
outros.

Quando questionados sobre 
quanto pretendem gastar, 17% 
declararam que pretendem 
gastar até R$ 80, seguido de 
25% que afirmaram valores en-
tre R$ 81 a R$ 150. A maioria dos 
entrevistados (30%) pretende 
gastar entre R$ 151 e R$ 250. 
17% pretendem gastar entre 
R$ 251 a R$ 400 e 10% dos en-
trevistados responderam com 
mais de R$ 400. No ano pas-
sado, a pesquisa apontou que 
o maior percentual (27%) de 
entrevistados pretendia gastar 
entre R$ 101 a R$ 200.

Dos entrevistados que pre-
tendem ir às compras, 57% dis-
seram que irão comprar apenas 
1 presente, 27% responderam à 
intenção de comprar 2 presen-

tes, 10% pretendem comprar 3 
presentes, 3% querem garantir 
até 4 presentes e apenas 2% 
disseram que irão comprar 5 
presentes. Quando pergun-
tados sobre o que influencia 
na hora da compra, 105% das 
respostas priorizam ofertas e 
promoções e 70% a qualidade 
dos produtos e serviços.

Além das mães, com 72% 
das respostas sobre quem o 
entrevistado irá homenagear, 
aparecem também na lista: 
esposas (22%), sogras (16%), 
irmãs (10%), filhas (9%), avós 
(8%), noras (4%), entre outras.

Expectativa das mães
Segundo a pesquisa, as mães 

também gostariam de ganhar 
roupas, calçados e acessórios, 
itens que aparecem em primei-
ro lugar na lista de intenção de 
compras. Com o mesmo per-

DIVULGAÇÃO

Estimativa anterior 
era de 1,3%; boletim 
Focus, do Banco 
Central, prevê 
aumento de 1,9%

Em Tempo

O Banco Mundial revi-
sou a estimativa de 
crescimento do PIB 
(Produto Interno 

Bruto) do Brasil de 1,3% para 
1,7% neste ano, e acelerou a 
previsão para 2,2% em 2025. 
Segundo o boletim Focus 
mais recente, divulgado pelo 
Banco Central, a economia 
do país deve crescer 1,9% em 
2024 e 2% no ano seguinte.

Na contramão, o Banco 
Mundial cortou a previsão 
de crescimento econômico 
para a América Latina e o 
Caribe em 2024 para 1,6%, 
em comparação com a esti-
mativa anterior de 2,3%, afir-
mando que a região continua 
a ficar atrás das taxas de 
crescimento registradas em 
outras partes do mundo.

O crescimento econômico 
da região poderia receber 
um impulso necessário com 
o aumento da concorrência, 
mas a diversificação de em-
presas enfrenta restrições, 
inclusive na educação e na 
infraestrutura, disse o banco 
em relatório divulgado na 
quarta-feira (10).

O estudo ressalta a im-
portância do chamado “ne-
arshoring”, o movimento de 
aproximar as cadeias de su-
primentos de seus destinos, 
para o resultado econômico 
da região em meio às ten-
sões globais, citando uma 
redução considerável de IED 
(investimento estrangeiro 
direto) na América Latina e 
o Caribe desde 2010.

Em 2022, a região foi a 
única do mundo a aumentar 
seu IED, segundo o relatório. 
“Embora tenha beneficiado a 
maioria dos países da região, 
esse aumento foi mais notá-
vel no Brasil, que consolidou 

sua posição de maior destino 
de IED, com um aumento de 
quase 70% em 2022”, diz.

“A despeito de alguns au-
mentos encorajadores na 
América Central e Caribe, em 
geral, a tendência de ne-
arshoring está, em grande 
medida, passando ao largo 
da região. Isso aponta para 
a necessidade de um amplo 
conjunto de reformas indis-
pensáveis, bem como de um 
recrutamento mais agressi-
vo de oportunidades de IED 
pelos governos da região.”

A baixa concorrência na re-
gião é citada como uma bar-
reira para a inovação e a pro-
dutividade, pois as grandes 
empresas dominam vários 
setores, sendo que 70% dos 
trabalhadores da região são 
autônomos ou fazem parte 
de empresas com menos de 
10 funcionários, disse o Ban-
co Mundial.

Mesmo com a presença 
de agências e leis de con-
corrência em vários países, 
disse o banco, a aplicação 
na região é frágil, pois em-
presas grandes e poderosas 
influenciam geralmente as 
políticas governamentais.

Outra barreira importante 

é a educação, já que 29% das 
empresas da região dizem 
que não podem expandir 
devido à falta de mão de 
obra qualificada, um pro-
blema que William Maloney, 
economista-chefe do banco 
para a América Latina e o 
Caribe, associa diretamente 
aos sistemas de ensino pú-
blico e de treinamento defi-
ciente da região, que não são 
preparados para atender às 
necessidades do setor pri-
vado.

“No Vale do Silício, temos 
essa ligação muito estreita 
entre empresas e universi-
dades que é absolutamente 
fundamental para o milagre 
tecnológico dos EUA nos úl-
timos 50 anos (ou mais)”, dis-
se Maloney em uma entre-
vista. “Mas a América Latina 
está empatada com a África 
em termos de baixos níveis 
de interação entre empresas 
e universidades.”

Maloney disse que isso, 
juntamente com níveis mui-
to baixos de investimento 
em infraestrutura, significa 
que “temos muito trabalho 
a fazer em muitas frentes”.

Um ponto positivo na re-
gião foi a gestão macroe-

conômica, que levou a uma 
rápida queda da inflação na 
maioria dos países da re-
gião, a ponto de os preços 
subirem mais lentamente 
do que em muitos países 
desenvolvidos.

“Mas nada vai acontecer se 
não consertarmos os funda-
mentos subjacentes, o baixo 
nível de educação, a infraes-
trutura ruim, a dificuldade de 
transportar mercadorias”, 
disse ele. “Isso será uma 
barreira para qualquer tipo 
de política industrial que se 
queira considerar.”

O estudo também cita que 
o Brasil foi importante para 
diminuir os níveis gerais de 
pobreza da América Latina, 
juntamente com o México, 
e que a região recuperou 
totalmente o PIB perdido 
durante a pandemia. Além 
disso, o emprego global está 
perto do observado em 2019, 
diz o relatório.

A atual taxa de crescimen-
to na América Latina e no 
Caribe não é suficiente para 
impulsionar a prosperidade, 
acrescentou a instituição.

“O baixo crescimento per-
sistente não é apenas uma 
estatística econômica, é uma 

barreira para o desenvolvi-
mento”, disse Carlos Felipe 
Jaramillo, vice-presidente 
do Banco Mundial para a 
América Latina e o Caribe, 
em comunicado.

“Isso se traduz em serviços 
públicos reduzidos, menos 
oportunidades de emprego, 
salários deprimidos e maior 
pobreza e desigualdade.”

FMI
O crescimento econômico 

mundial será de apenas 2,8% 
ao ano até 2030, um ponto 
percentual abaixo da média 
histórica, a menos que sejam 
feitas grandes reformas para 
aumentar a produtividade e 
alavancar tecnologias como 
a inteligência artificial, disse 
o Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI) também na 
quarta-feira.

O Fundo divulgou um capí-
tulo de seu próximo relatório 
“Perspectivas Econômicas 
Mundiais”, que mostrou no-
vos declínios na taxa média 
de crescimento global, que 
desacelera desde a crise fi-
nanceira global de 2008.

“Sem medidas ambiciosas 
para aumentar a produti-
vidade, o crescimento glo-

Crescimento econômico mundial será de apenas 2,8% ao ano até 2030

centual (26%) aparecem os per-
fumes, seguido por cosméticos 
(17%), serviços com tratamento 
de beleza (11%), flores (10%), al-
moço/jantar em restaurantes 
(10%), passeios/viagens (9%), 
celulares/smartphones (9%), 
maquiagem (8%), eletrodomés-
tico (3%) e eletrônicos (2%).

Das formas de pagamento
O Cartão de Crédito é a opção 

mais escolhida pelos consumi-
dores na hora de realizar o pa-
gamento, totalizando 46% das 
respostas. Em segundo lugar, 
aparece a modalidade à vista 
(dinheiro/pix) com 31% da pre-
ferência. Em 2023, o pagamen-
to à vista aparecia na terceira 
posição com 21%. Ocupando o 
terceiro e quarto lugares, estão 
as opções crediário/carnê/car-
tão da própria loja (13%) e cartão 
de débito (10%).

A preferência do consumi-
dor é a compra em loja físi-
ca, com 94% das respostas, 
sendo dividido em pontos 
comerciais como shopping 
center (67%), loja de rua/
bairro (20%), centro da ci-
dade (12%) e hipermercado 
(1%). Dos 6% que preferem 

realizar as compras de forma 
online, 45% irão optar por 
sites e lojas virtuais, 32% 
irão escolher e comprar os 
produtos pelo Instagram, 
15% através do WhatsApp e 
8% irão optar pelo Facebook 
para efetuar as compras 
neste Dia das Mães.

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |
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Banco Mundial eleva projeção 
de crescimento do PIB brasileiro

bal deverá cair muito abai-
xo de sua média histórica”, 
disse o FMI, alertando que 
as próprias expectativas de 
crescimento fraco poderiam 
desencorajar os investimen-
tos, aprofundando a desace-
leração.

Segundo o fundo, o ce-
nário persistente de baixo 
crescimento, combinado 
com as taxas de juros altas, 
também poderia restringir 
a capacidade dos governos 
de combater a desaceleração 
econômica e investir em ini-
ciativas de bem-estar social  
ou ambientais.

“Tudo isso é exacerbado 
por fortes obstáculos de-
correntes da fragmentação 
geoeconômica e de políticas 
comerciais e industriais uni-
laterais prejudiciais”, afirma o 
FMI em artigo que antecipa 
parte do relatório, a ser divul-
gado na íntegra na próxima 
terça-feira.

No último relatório, há um 
ano, o FMI disse que esperava 
que o crescimento de médio 
prazo ficasse em torno de 
3%. A nova previsão reflete 
revisões para baixo do cres-
cimento em todos os grupos 
de renda e regiões, princi-
palmente nas economias de 
mercados emergentes.

O FMI pediu aos países que 
tomem medidas urgentes 
para combater o enfraque-
cimento das perspectivas de 
crescimento, alertando que 
isso piora as perspectivas de 
padrões de vida e de redução 
da pobreza global.

“Um ambiente de baixo 
crescimento arraigado, alia-
do a taxas de juros altas, ame-
açaria a sustentabilidade da 
dívida e poderia alimentar 
a tensão social e dificultar 
a transição verde”, afirmou.

O FMI disse que uma série 
de políticas, incluindo uma 
melhor alocação de capital 
e mão de obra e o enfren-
tamento da escassez de 
trabalhadores nas principais 
economias com populações 
envelhecidas, pode oferecer 
esperança.
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Pequenos negócios impulsionam 
geração de empregos no Brasil
Das quase 475 mil 
novas vagas criadas 
em janeiro e fevereiro, 
cerca de 60% 
estavam nas micro e 
pequenas empresas

DIVULGAÇÃO

No cenário econômico 
brasileiro, os números 
positivos do Cadastro 
Geral de Empregados 

e Desempregados (Caged) têm 
sido motivo de otimismo para 
empreendedores, especial-
mente quando observados a 
contribuição significativa das 
micro e pequenas empresas 
(MPEs). Uma análise feita pelo 
Sebrae revela que, das quase 
475 mil novas vagas criadas 
em janeiro e fevereiro, cerca de 
60% estavam nas MPEs.

Apenas nos dois primeiros 
meses de 2024, elas registra-
ram um saldo de novos empre-
gos 29% superior ao observado 
no mesmo período de 2023, 
demonstrando a força. O fato 
não apenas reflete a vitalidade 
dos pequenos negócios, mas 
também aponta para uma 
perspectiva de crescimento 
econômico mais amplo. Afinal, 
a criação de empregos im-
pulsiona a geração de renda 
para milhões de brasileiros, 
contribuindo para o aumento 
do consumo e, consequente-
mente, para o crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) do 
país, alimentando um ciclo de 
prosperidade.

Em Tempo

Cristina Kimie Yoshida, proprietária do 
Mercado Oriental, em São Paulo

um trabalho fundamental na 
economia brasileira, gerando 
empregos, renda e oportuni-
dades de inclusão para milhões 
de brasileiros.

Confiança
Os proprietários de peque-

nos negócios terminaram 
os três primeiros meses do 
ano mais confiantes, segun-
do sondagem do Sebrae em 
conjunto com a Fundação 
Getúlio Vargas (FGV). O Índice 
de Confiança dos Micro e Pe-

quenos Empresários (IC-MPE) 
subiu 1,1 ponto em relação ao  
trimestre anterior.

“Tivemos um primeiro tri-
mestre positivo, com Comércio 
e Serviços puxando a alta na 
confiança dos empresários de 
pequenos negócios, que fica-
ram mais otimistas devido ao 
panorama favorável da econo-
mia de geração de empregos 
e redução na taxa de juros”, 
argumenta o presidente na-
cional do Sebrae, Décio Lima. 

“A Indústria também deve 

retomar o otimismo com as 
medidas recentemente anun-
ciadas pelo governo de Lula e 
Alckmin, como a nova plata-
forma do Brasil Mais Produ-
tivo, que vai engajar até 200 
mil empresas na jornada de 
aumento da produtividade”, a 
crescenta.

O IC-MPE é calculado por 
meio da soma do Índice de 
Situação Atual ao Índice de Ex-
pectativas apurados nos prin-
cipais setores da economia — 
Comércio, Serviços e Indústria 

de Transformação. Os empre-
sários são ouvidos com relação 
aos aspectos de demanda, pro-
dução, empregos, tendências 
de negócios, crédito, vendas,  
entre outros.

Segundo o levantamento, 
todos os três principais seg-
mentos fecharam em alta no 
primeiro trimestre de 2024: 
Comércio (+ 1,5 ponto), Servi-
ços (+1,7 ponto) e Indústria (1,4 
ponto). O IC-MPE é calculado 
desde 2019, período conside-
rado pré-pandêmico.

Resultados 
Os resultados são positivos, 

principalmente na geração de 
empregos e renda pelos pe-
quenos negócios. É a junção da 
acumulação de uma série de 
resultados positivos. O Brasil 
está com a inflação controlada, 
despontou como segundo país 
que mais recebeu investimen-
tos internacionais, tornou-se 
a nona economia do mundo, 
entre outros índices.

Para o presidente do Sebrae, 
as micro e pequenas empre-
sas têm desempenhado, nes-
se contexto, um papel crucial. 
Além de serem responsáveis 
por uma parcela significativa 
da geração de empregos, elas 
também fomentam a inovação, 
a competitividade e a diver-
sificação da economia. Com 
estruturas ágeis e capacidade 
de adaptação rápida às de-
mandas do mercado, os pe-
quenos negócios têm potencial 
para impulsionar ainda mais o 
crescimento econômico, con-
tribuindo para a construção de 
uma sociedade mais próspera 
e inclusiva.

“O acerto das medidas do go-
verno federal mostra o quanto 
é importante que o Brasil siga 
apoiando e incentivando as 
micro e pequenas empresas”, 
destaca o presidente do Se-
brae, Decio Lima.

Na avaliação do presidente 
do Sebrae, investimentos em 
capacitação, acesso a crédito 
facilitado, redução da burocra-
cia, inovação, aumento da pro-
dutividade e exportações serão 
essenciais para garantir que 
esse setor continue a realizar 

Feira Tupissai ocorre no Centro 
Cultural Povos da Amazônia

A Feira Tupissai será reali-
zada, neste domingo (13), no 
Centro Cultural Povos da Ama-
zônia, no Distrito Industrial. 
A exposição reúne talentos 
locais, proporcionando aos 
visitantes uma imersão nas 
riquezas culturais e plurali-
dades.

Das 10h às 17h, a Feira Tu-
pissai tem entrada gratuita e 
em todas as edições é suces-
so de público. Normalmente, 
o projeto ocorre nos espaços 
culturais mantidos pelo Go-
verno do Estado, como o Pa-
lacete Provincial, sendo desta 
vez uma edição é inédita nos 
Povos da Amazônia, resgatan-
do a história da cultura e das 
artes do Amazonas.

A programação é diversifica-
da e inclui atrações musicais 
ao vivo, DJs, exposições de 
arte, artesanato local, brechós 
e muito mais.

“É um espaço para os em-
preendedores darem vazão 
aos produtos deles, e, além 
disso, trazer a cultura para so-
ciedade. Temos programação 
durante o dia inteiro, músi-
ca, então a ideia é fomentar 
a economia, proporcionar o 
lazer ao público”, disse Alicy 
Alves, uma das idealizadoras 
e coordenadoras do projeto.

A programação musical ini-
cia com o DJ Acaixa, das 13h 
às 14h, em seguida, o me-
lhor do samba de raiz, com 
Os Bororós e, até o encerra-
mento do evento, a DJ Thai  
comanda a festa.

Alicy reforça ainda o com-
promisso da Feira Tupissai 
como agente transformador, 
promovendo trocas culturais e 
comerciais. “A entrada é gra-
tuita e o evento é totalmente 
pet-friendly”, finaliza a coor-
denadora.

EMPREENDEDORISMO

Programação inclui exposições, brechós e ações empreendedoras

Cooperativa realiza campanha promocional em todas as agências

Cooperativa realiza campanha e sorteia 
mais de R$ 1,2 milhão em prêmios

Em comemoração aos 35 anos 
da Sicredi Vale do Cerrado MT AM, 
a cooperativa realiza campanha 
promocional em todas as agências 
de Mato Grosso e do Amazonas. Ao 
realizar aportes de R$ 200 no ca-
pital social, os associados ganham 
um cupom e concorrem ao sorteio 
de 35 prêmios, que somados pas-
sam de R$ 1,2 milhão. A campanha 
começou no dia 5 de abril e segue 
até 29 de novembro de 2024 e 
não há limite de participação por 
associado.

Para participar, após realizar o 
aporte, o associado deve retirar o 
cupom em uma agência da coope-
rativa e depositar na urna indicada. 
A promoção é direcionada tanto 
para associados pessoas físicas, 
que devem realizar um aporte à 
vista ao capital social, quanto para 
empresas associadas, que devem 
integralizar nos produtos Procap-
cred ou Procapsicredi. Dentre os 
prêmios estão telefones celula-
res e veículos. São nove iphones, 
22 motos Honda e 4 automóveis, 
sendo dois modelos T-Cross, uma 
Toro e uma Hilux.

“Essa é a maior campanha da 
história da Vale do Cerrado. Com 
ela, queremos fomentar o aporte 
ao capital social que constitui o pa-
trimônio da cooperativa e faz com 
que o associado seja efetivamente 
parte da cooperativa. No Sicredi, o 
associado é um sócio fundamental 
nas tomadas de decisões e nos 
resultados da instituição”, pontua 
o diretor de negócios, Sérgio Alves.

Os sorteios terão início no dia 
20 de agosto, dia em que os ga-

DIVULGAÇÃO
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nhadores dos Iphones serão 
revelados. Nos dias 20 de se-
tembro, 21 de outubro e 20 de 
novembro, serão sorteadas as 
motocicletas. O último sorteio, 
que divulgará os ganhadores 
da Fiat Toro, do VW T-Cross e 
da Toyota Hilux, ocorre no dia 
20 de dezembro.

Sérgio ressalta ainda que 
cada cupom terá um número 
de registro único e os dados 
de identificação do associa-

do. Dias antes do sorteio, to-
das as urnas serão lacradas e 
transportadas para a sede da 
cooperativa, em Campo Verde 
(MT), onde ocorrerá o sorteio 
de forma manual.

Mais informações e o regu-
lamento completo estão dis-
poníveis no site sicredi.com.
br/site/promocoes/sicredi-
-vale-do-cerrado/promo-
cao-35-anos-sicredi-vale- 
do-cerrado/.
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Rosana Ramos

A Prefeitura de Ma-
naus e a Ordem dos 
Ministros Evangé-
licos do Amazonas 

(Omeam) anunciaram, nesta 
quarta-feira (10), a realiza-
ção da “Marcha para Jesus 
2024”, com a presença de 
uma atração internacional: 
a cantora australiana Taya 
Smith, do Hillsong.

Em seu discurso, o Prefeito 
David Almeida destacou que, 
neste ano, a Marcha para 
Jesus completa 30 anos de 
atividade em Manaus e, por 
isso, é necessário fazer um 
evento a altura.

“A Marcha para Jesus co-
memora sua 30ª edição, nós 
temos a honra de convidá-
-los para o lançamento desse 
evento que se tornou inter-
nacional. A marcha ocorrerá 
excepcionalmente no dia 10 
de agosto, porque surgiu a 
oportunidade de trazer a 
maior atração internacional 
gospel atual, a Taya”, desta-
cou David.

De acordo com o prefeito, 
o contrato da participação de 
Taya no evento evangélico 
será firmado nos próximos 
dias, junto aos patrocinado-
res.

“Nos próximos dias es-
taremos fechando contra-
to, junto aos patrocinado-
res. Iremos realizar o maior 
evento musical gospel desta 
cidade”, salientou o prefeito 
da capital amazonense no 
evento de anúncio.

Prefeito David 
Almeida destacou 
que, neste ano, a 
Marcha para Jesus 
completa 30 anos 
em Manaus

ROSANA RAMOS

De acordo com o prefeito, o contrato da participação de Taya no evento evangélico será firmado nos próximos dias

‘Marcha para Jesus 2024’ 
espera 1 mi de pessoas

Expectativa de público
Junto à Taya, o grupo Mo-

rada será responsável por 
embalar os fiéis com seus 
grandes sucessos. Assim 
como nos anos anteriores, 
a expectativa é atrair um 
público maior.

“A meta é alcançar o maior 
número de pessoas, nós va-
mos sair da Praça da Saudade 
até o Sambódromo. Nós va-
mos começar uma campanha 
convidando as pessoas a par-
ticiparem. Nossa expectativa 
é colocar 1 milhão de pessoas 
nas ruas”, enfatizou o prefei-
to David Almeida.

Emocionado, o presidente 

CIDADANIA

Câmara Cidadã oferta mais de 170 serviços no Sambódromo
Da redação

A 4ª edição da Câmara Ci-
dadã, que acontece nesta 
quinta e sexta-feira (11 e 12) 
no Sambódromo de Manaus, 
terá mais de 170 serviços 
disponibilizados de forma 
gratuita para a população 
da capital. A ação envolve-
rá mais de 50 parceiros da 
iniciativa pública e privada, 
reunindo órgãos, associa-
ções, empresas e institutos 
apoiadores do projeto.

Entre os principais ser-
viços estão agendamento 
para Carteira de Identidade 
Nacional (CIN), cadastro no 
Sine Manaus, encaminha-
mento para oportunida-
des de emprego, emissão 
de Passa Fácil, emissão de 
Carteira de Identificação 
da Pessoa com Deficiência 
(CIPcD), emissão da carteira 
intermunicipal – Passe Le-
gal, serviços de habilitação 

e de veículos, e emissão de 
credencial de estaciona-
mento para idosos e Pessoas 
com Deficiência.

Na área da saúde, serão 
ofertados serviços como 
consulta com clínico geral, 
atendimento psicológico e 
fisioterapêutico, assistência 
social e clínica, atendimen-
to fonoaudiológico infantil, 
aferição de pressão, testa-
gem rápida para sífilis, HIV e 
hepatites B e C, massagem 
relaxante, ventosaterapia, 
teste de glicemia, corte de 
cabelo, avaliação de bioim-
pedância, exame de vista, 
aulas de pilates e zumba.

Entre os serviços para os 
pets estão consulta veteri-
nária, corte de unha, limpeza 
de ouvido, tosa e vermifu-
gação.

Além destes, serão ofe-
recidos atendimentos jurí-
dicos, renegociação de dé-
bitos com concessionárias 

de água e luz, parcelamento 
de tributos municipais, en-
tre outros serviços, todos 
gratuitos.

Esta será a primeira ação 
de 2024 na capital, idea-
lizada pelo presidente da 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM), vereador Caio 
André (União Brasil). Bus-
cando aproximar o parla-
mento municipal do povo, a 
Câmara Cidadã reúne, desde 
a primeira edição, em 2023, 
uma vasta programação 
de serviços incluindo áre-
as como cidadania, saúde, 
beleza, empreendedorismo, 
assistência social, além de 
orientações jurídicas, psi-
cossociais, entre outras.

Parceiros
Órgãos do Governo Fe-

deral, Governo do Esta-
do, Prefeitura de Manaus, 
empresas, associações, 
universidades e institutos 

DIVULGAÇÃO

da Omeam, Moisés Castilho, 
destacou a importância do 
evento para a população 
manauara evangélica.

“Aqui nós estamos fes-
tejando o início de uma 
caminhada que completa 
30 anos. Quero agradecer 
o apoio da Prefeitura atra-
vés do prefeito David Al-
meida, ao Governo do Ama-
zonas, todos que estão nos 
apoiando nessa marcha. 
Nós caminhamos com esse 
propósito. Nós nos senti-
mos honrados. Eu creio que 
a marcha vai ser fenomenal. 
Quero convidar os pastores 
do interior. Montem suas 

caravanas”, finalizou o re-
presentante.

Com o apoio da prefeitura, 
a “Marcha Para Jesus” faz 
parte do calendário oficial 
da cidade de Manaus desde 
outubro de 2005, quando a 
Lei nº 889 foi sancionada. O 
evento acontece em todo o 
território nacional e em pa-
íses como Argentina, Cana-
dá, Colômbia, Cuba, Estados 
Unidos, Finlândia, França, 
Itália, Japão, Moçambique, 
Rússia, entre outros.

Quem é Taya Smith?
Taya Smith é uma cantora 

e compositora australiana 

conhecida por seu traba-
lho como vocalista principal 
no grupo de música cristã 
contemporânea Hillsong 
United, uma das vertentes 
musicais da igreja Hillsong. 
Ela ganhou destaque inter-
nacionalmente por sua voz 
poderosa e emotiva, sendo 
uma das figuras proemi-
nentes no cenário da mú-
sica cristã contemporânea.

Taya Smith esteve asso-
ciada à Hillsong United por 
muitos anos e contribuiu 
com várias músicas popu-
lares do grupo, incluindo 
“Oceans (Where Feet May 
Fail)” e “Touch the Sky”.

Empresa 
recebe multa 
por descarte

POLUIÇÃO  

Da redação

A empresa Dular Pro-
dutos Químicos recebeu 
multa da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambien-
te, Sustentabilidade e 
Mudança do Clima (Sem-
masclima) por descartar 
irregularmente resíduos 
em um terreno localizado 
na avenida Cecília Meire-
les, na Ponta Negra, Zona 
Oeste de Manaus.

De acordo com a dire-
tora de Fiscalização da 
Semmasclima, Susy Pi-
nheiro, os colaboradores 
da empresa foram fla-
grados por moradores do 
local na hora que esta-
vam finalizando o lan-
çamento dos resíduos na 
área em questão.

Por conta deste des-
carte irregular a empresa 
terá que pagar 50 Unida-
des Fiscais do Município 
(UFM), o equivalente a 
R$ 6.991,00. A empresa 
tem prazo para efetuar 
o pagamento da multa 
e retirar todo o resíduo 
descartado no terreno. 

“Filmaram a ação e nos 
enviaram. Esse tipo de 
atitude é muito impor-
tante nessa luta diária 
que temos com pessoas 
que ainda insistem em 
cometer algum delito 
ambiental. Se filmar ou 
fotografar a placa a gen-
te consegue chegar nos 
responsáveis e aplicar a 
penalidade necessária”, 
avisou Susy. 

A diretoria informou, 
ainda, que a Semmascli-
ma está com dois canais 
para a população fazer 
denúncias: (92)-98842-
2161 (WhatsApp) e pelos 
e-mails defis.semmas@
gmail.com  semmas.pro-
tocolo@gmail.com.

estão confirmados para a 
4ª edição da Câmara Cida-
dã. Uma das novidades é a 
junção de esforços com a 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (ALE-AM), Re-

ceita Federal, Defensoria 
Pública do Estado do Ama-
zonas (DPE-AM) e Tribunal 
de Justiça do Amazonas 
(TJAM).

A Casa Legislativa oferta 

atendimentos por meio da 
Ouvidoria, Procuradoria da 
Mulher, Comissão de Defe-
sa do Consumidor, Escola 
do Legislativo e Diretoria 
de Esporte.

Mais de 50 parceiros estão confirmados na 4ª edição do projeto, nesta quinta (11) e sexta-feira (12) 

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |
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Aplicativo aproxima pais da 
rotina escolar de estudantes
“Pai Conectado” 
está disponível 
para responsáveis 
de alunos da rede 
estadual do AM

DIVULGAÇÃO

O aplicativo “Pai Co-
nectado” já está em 
funcionamento e 
disponível para os 

responsáveis pelos alunos 
da rede estadual o baixa-
rem por meio do Sasi. Com o 
intuito de estreitar a relação 
entre a família, a escola e a 
Secretaria de Estado de Edu-
cação e Desporto Escolar, 
o app possibilita funcionali-
dades de acompanhamento 
escolar, como calendários de 
atividades, dados cadastrais 
de matrícula, envio de suges-
tões, dentre outros. 

Por meio de canais de co-
municação, o aplicativo tam-
bém dá acesso à plataforma 
“Saber +”, além de possibili-
tar o recebimento direto de 
comunicados da Secretaria 
de Educação. O acesso aos 
boletins bimestrais dos es-
tudantes também é uma das 
funcionalidades de acompa-
nhamento via aplicativo “Pai 
Conectado”. 

“O aplicativo simplifica o 
acesso às informações educa-

Em Tempo

cionais dos alunos. A Secreta-
ria de Educação está liderando 
um caminho de inovação ao 
adotar essa ferramenta digital, 
demonstrando um compro-
misso com a educação mo-
derna e inclusiva”, ressaltou 
a gerente de Projetos do Sasi, 
Camila Benício. A plataforma 
hospeda o app e atuou, em 
parceria com a Secretaria de 
Educação, na construção do 
“Pai Conectado”. 

O “Pai Conectado” também 
dispõe do canal “Seguran-
ça Escolar”, para o envio de 
denúncias anônimas, que 
podem ser recebidas di-
retamente pelo Núcleo de 
Inteligência em Segurança 
Escolar (Nise), da Secretaria 
de Educação. 

Instalação
Enquanto plataforma di-

gital utilizada para oferecer 

serviços sociais aos cidadãos, 
o Sasi pode ser baixado, de 
maneira gratuita, direta-
mente na Play Store ou na 
Apple Store. 

Em caso de primeiro aces-
so, será necessário criar uma 
conta no aplicativo, o que 
exigirá um endereço de e-
-mail e um número de te-
lefone válidos. Após isso, o 
usuário já pode adicionar o 
“Pai Conectado” ao seu leque 

de aplicativos no Sasi. 
Com a conta em funcio-

namento, o processo segue 
com o clique na aba “Configu-
rações de Apps”, disponível 
no ícone do canto superior 
esquerdo da tela inicial do 
Sasi. Em seguida, o usuário 
deve clicar em “Adicionar”, 
no canto superior direito, e 
digitar o código “PAISAM” no 
espaço destinado. 

Concluída a configuração, 

Aproximação da família com a rede estadual é imprescindível, conforme destacou a diretora do Degesc

Visitação para primeiro leilão 
inicia nesta quinta-feira

SUCATAS

Da redação

A visitação do primeiro 
leilão de sucatas de 2024, 
promovido pelo Departa-
mento Estadual de Trânsito 
do Amazonas (Detran-AM), 
inicia nesta quinta-feira 
(11). O leilão tem previsão 
para ocorrer no dia 16 de 
abril, às 9h. No total, esta-
rão disponíveis 479 suca-
tas. Os lotes estão divididos 
em 209 automóveis e 270 
motos.

A visitação poderá ser fei-
ta, também, na sexta-feira 
(12) e na segunda-feira (15), 
sempre das 8h às 16h, no 
pátio da empresa WR Lei-
lões, localizado na rodovia 
AM-070 (Manoel Urbano), 
Distrito de Cacau Pirêra, 
no município de Iranduba 
(distante 27 quilômetros de 
Manaus).

De acordo com o geren-
te do Setor de Leilão, do 

Detran Amazonas, Altair 
Gadelha, é importante res-
saltar que esse certame é 
somente de sucatas. “Neste 
leilão todos os lotes são 
de sucatas, com o objeti-
vo apenas para o uso das 
peças, podendo até mes-
mo alguns motores serem 
usados em outros veículos 
de maneira documentada”, 
explica.

O diretor-presidente do 
Detran-AM, Rodrigo de Sá, 
ressalta que a expectativa 
para mais uma edição do 
leilão é grande. “Os leilões 
realizados pela instituição 
vêm evoluindo cada vez 
mais. Podemos perceber 
isso por conta do grande 
público que temos durante 
os períodos de visitação. 
Por isso, a expectativa é que 
tenhamos mais um grande 
leilão”, disse Rodrigo.

Os valores arrecadados 
no leilão são exclusivamen-

te utilizados para quitação 
dos débitos dos referidos 
veículos assim como custos 
para realização do leilão, 
eventuais saldos remanes-
centes podem ser reque-
ridos pelo antigo proprie-
tário.

Virtual
O leilão, que segue sen-

do feito exclusivamente de 
forma on-line, ocorrerá no 
dia 16 de abril, com início dos 
trabalhos marcados para as 
9h, onde todos os partici-
pantes do leilão deverão 
ser do ramo de peças usa-
das e estarem previamente 
cadastrados no site: www.
wrleiloes.com.br.

Para mais detalhes, basta 
acessar o site institucio-
nal do Detran-AM (detran.
am.gov.br), clicar em Publi-
cações, em seguida Leilões, 
e por fim, acessar o edital 
de regras 03/2024.

Leilão, que segue sendo feito exclusivamente de forma on-line, ocorrerá no dia 16 de abril

REPRODUÇÃO

o aplicativo requisitará in-
formações de cadastro do 
responsável requisitante e 
do estudante a ser acom-
panhado pelo usuário. Após 
as informações cadastrais, o 
aplicativo fica funcional.

Criação conjunta
Com funcionalidades es-

trategicamente planejadas, 
o app “Pai Conectado” é uma 
construção de vários setores 
da Secretaria da Educação. 
Durante os últimos meses, 
o projeto foi arquitetado, 
em conjunto, pela Secretaria 
Executiva Adjunta Pedagógi-
ca (Seap), pelo Escritório de 
Projetos, pelo Departamen-
to de Gestão Escolar (De-
gesc) e pelo Departamento 
de Tecnologia da Informação 
(Detin). 

A aproximação da família 
com a rede estadual é im-
prescindível, conforme des-
tacou a diretora do Degesc, 
Jane Bete Martins.

“Compartilhar a respon-
sabilidade sobre a apren-
dizagem do discente, asse-
gura a amplo suporte para 
o alcance da aprendizagem 
significativa e integral. Essa 
proximidade com a escola 
ajuda a garantir a segurança 
emocional daquele que está 
em fase de formação peda-
gógica e social”, finalizou a 
coordenadora.
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Cerca de 112 mil 
casas para área 
rural e movimentos 
por moradia serão 
construidas 

RICARDO STUCKERT

O governo federal desti-
nará R$ 11,6 bilhões para 
a construção de 112,5 mil 
moradias, no âmbito do 

programa Minha Casa Minha 
Vida (MCMV) nas modalidades 
Rural e Entidades. O anúncio foi 
feito na quarta-feira (10) pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.

Segundo o Planalto, o total 
de unidades selecionadas su-
pera em mais de 140% a meta 
inicial prevista pelo Ministério 
das Cidades. O programa dará 
teto a 440 mil pessoas em áreas 
rurais e urbanas. Muitas delas 
localizadas em comunidades 
tradicionais como quilombolas 
e povos indígenas; e famílias 
organizadas pelos movimentos 
de luta por moradia.

O MCMV Rural selecionou 
e habilitou para atuar no pro-
grama 2.105 de propostas de 
1.137 de entidades organizado-
ras ligadas aos movimentos de 
luta por moradia, bem como 
organizações de representação 

Em Tempo

Total de unidades selecionadas supera em 
mais de 140% a meta inicial prevista pelo 

Ministério das Cidades

do governo de lá, que cuidou 
daquela casa, e jogar na parede, 
de tanta falta de respeito com o 
povo pobre, na construção da-
quela casa”, disse o presidente.

“Foi ali que descobri que uma 
parte das pessoas não tem a 
menor noção de que pobre gos-
ta de coisas boas. A casa não ti-
nha nem quintal. Eu fiquei revol-
tado. Não é possível fazer casa 
sem varanda ou apartamento 
sem espaço para a pessoa sair 
para respirar e ver a lua cheia”, 
acrescentou.

O presidente explicou que 
este foi exatamente o motivo 
de se precisar de um prazo maior 
para o anúncio de hoje. “Não 
havia projeto na prateleira, com 
varanda ou sacada. Por isso exigi 
casas com varanda e que tenha 
sacada no apartamento. É pre-
ciso que as pessoas tenham um 
espaço de liberdade. Não custa 
caro fazer um metro e meio de 
varanda”.

MCMV Entidades
Segundo o ministro das Ci-

dades, Jader Barbalho Filho, as 
unidades construídas por meio 
do MCMV Entidades têm apre-
sentado qualidade bastante 
superior, na comparação com 
as feitas por empresas cons-
trutoras.

“Pude constatar em cada uma 
das inaugurações do MCMV 
Entidades que as casas são 
maiores, os equipamentos são 

de agricultores e trabalhadores 
rurais, além de entes públicos 
locais. Já para o MCMV Enti-
dades, foram 443 propostas de 
206 entidades organizadoras.

Os grupos mais vulneráveis, 
como mulheres chefes de fa-
mília, famílias de áreas de risco, 
terão prioridades. O Planalto in-
forma que o prazo de contrata-
ção das propostas selecionadas 
será de 180 dias, contados a 
partir da data de publicação da 
portaria, mas que poderá ser 
prorrogado pelo Ministério das 
Cidades.

A ampliação da meta se deve 
ao grande volume de propos-
tas apresentadas, bem como 
à meta do presidente Lula de 
contratar 2 milhões de novas 
moradias até 2026. Na avaliação 
do governo, há uma demanda 
represada após a interrupção do 
MCMV nos últimos anos.

Ao discursar durante o anún-
cio desses números, Lula lem-
brou de algumas situações pro-
blemáticas que teve nos anos 
iniciais do programa, em espe-
cial devido algumas entregas de 
imóveis de baixa qualidade, mo-
tivo pelo qual buscou dar cada 
vez mais qualidade às habita-
ções construídas pelo programa.

“Tive muito problema com o 
MCMV. Nem tudo é a maravilha 
que é hoje. Quando fui inaugurar 
umas casas em João Monleva-
de, [em Minas Gerais], minha 
vontade era a de pegar um cara 

Brasileiros são retirados do Haiti 
em meio a crise de violência

O governo brasileiro retirou 
do Haiti, nesta quarta-feira (10), 
sete brasileiros e uma alemã 
que estavam no país. O país 
caribenho enfrenta uma grave 
crise de violência, com as ruas da 
capital dominadas por gangues, 
que provocaram o fechamento 
do aeroporto internacional e de 
portos há mais de um mês.

Os brasileiros foram retira-
dos em dois helicópteros até o 
município fronteiriço de Jimaní, 
na República Dominicana, país 
vizinho, que divide a Ilha His-
paniola com o Haiti. Lá, foram 
recebidos por funcionários da 
embaixada brasileira em Santo 
Domingo, segundo o Itamaraty.

“Na operação de resgate foi 
incluída, a pedido e às custas do 
governo alemão, cidadã alemã 
idosa, por razões humanitárias”, 
diz nota do ministério das Re-
lações Exteriores. 

“O governo brasileiro agradece 
aos governos do Haiti e da Repú-
blica Dominicana o apoio recebido, 
que muito contribuiu para o êxito 
da operação”, diz o comunicado.

Outros 59 brasileiros iden-
tificados pela embaixada em 
Porto Príncipe decidiram per-
manecer no país ou optaram 
por sair por meios próprios 
do país, segundo o Itamaraty.

No grupo, que pediu para ser 
retirado do país, há voluntários 
religiosos e missionários, fon-
tes do governo confirmaram.

Haiti em crise
O Haiti está sem governo e 

enfrenta uma onda de violên-
cia das gangues. A violência 
desses grupos, que contro-
lam mais de 80% da capital, 
agravou a crise humanitária 
no Haiti, onde há escassez de 
comida, medicamentos e ou-
tros produtos básicos.

O país não realiza eleições 
desde 2016 e sofre há anos 
com instabilidade política e 
insegurança. A situação pio-
rou desde o fim de fevereiro, 
quando várias gangues se alia-
ram para atacar delegacias, 
prisões, sedes do governo e o 
aeroporto.

GANGUES

Policiais confrontam gangue durante protesto contra governo

Simon Stiell cobrou ações de governos, líderes empresariais e bancos 

Chefe do clima diz que humanidade 
tem dois anos para salvar planeta 

Os governos, os líderes empresariais 
e os bancos de desenvolvimento têm 
dois anos para tomar medidas para 
evitar alterações climáticas muito pio-
res, disse o chefe do clima da ONU na 
quarta-feira (10), num discurso que 
alertou que o aquecimento global está 
minando as agendas dos políticos.

Os cientistas dizem que reduzir para 
metade as emissões de gases com 
efeito de estufa prejudiciais ao clima 
até 2030 é crucial para impedir um 
aumento das temperaturas superior 
a 1,5°C, que provocaria condições me-
teorológicas e calor mais extremos.

No entanto, no ano passado, as 
emissões mundiais de CO2 relacio-
nadas com a energia aumentaram 
para um nível recorde. Os atuais com-
promissos de combate às alterações 
climáticas dificilmente reduziriam as 
emissões globais até 2030.

Simon Stiell, Secretário Executivo 
da Convenção-Quadro das Nações 
Unidas sobre Alterações Climáticas, 
disse que os próximos dois anos são 
“essenciais para salvar o nosso pla-
neta”.

“Ainda temos a oportunidade de 
fazer cair as emissões de gases com 
efeito de estufa, com uma nova ge-
ração de planos climáticos nacionais. 
Mas precisamos destes planos mais 
fortes, agora”, disse ele.

Falando num evento no grupo de 
reflexão Chatham House, em Lon-
dres, Stiell disse que o Grupo das 20 
principais potências econômicas – em 
conjunto, responsáveis   por 80% das 
emissões globais – precisava urgen-
temente de avançar.

A principal tarefa das negociações 
climáticas da ONU deste ano em Baku, 

MAREK PIWNICKI

ONU
RALPH TEDY EROL

no Azerbaijão, é que os países 
cheguem a um acordo sobre uma 
nova meta para o financiamento 
climático para apoiar os países em 
desenvolvimento que lutam para 
investir no abandono dos com-
bustíveis fósseis e no combate 
às alterações climáticas.

As cúpulas da ONU sobre o 
clima aumentaram de tamanho 
nos últimos anos, com milhares 
de lobistas e representantes em-
presariais presentes juntamente 
com delegações governamentais 
diretamente envolvidas nas ne-
gociações.

Quase 84 mil pessoas partici-
param na cimeira COP28 do ano 
passado no Dubai, atraindo críti-
cas dos ativistas depois de mais 
de 2 mil lobistas dos combustíveis 
fósseis terem se registado para 
participar.

Stiell disse que gostaria de ver 
as futuras reuniões da COP re-
duzidas em tamanho, ao mesmo 
tempo em que priorizasse resul-
tados fortes de negociação. Ele 

disse que estava conversando 
com o Azerbaijão e o Brasil – anfi-
triões das próximas duas cúpulas 
climáticas da ONU – sobre isso.

Ele também apelou à angaria-
ção de mais financiamento cli-
mático através do alívio da dívida, 
de financiamento mais barato 
para os países mais pobres, de 
novas fontes de financiamento 
internacional, como um imposto 
sobre as emissões do transporte 
marítimo, e de reformas no Banco 
Mundial e no Fundo Monetário 
Internacional.

“Todos os dias, os ministros das 
finanças, os CEOs, os investidores 
e os banqueiros climáticos e de 
desenvolvimento direcionam tri-
liões de dólares. É hora de trans-
ferir esses dólares”, disse Stiell.

Num ano próspero para elei-
ções em todo o mundo – com elei-
tores da Índia, da África do Sul e 
dos Estados Unidos indo às urnas 
– Stiell alertou que muitas vezes a 
ação climática estava “escapando 
nas agendas do gabinete”.

Marcela Estrellaredacao@emtempo.com.br |
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Moradias populares na zona rural 
recebem investimento de R$ 11,6 bi 

melhores. Elas têm até eleva-
dores. Sou testemunha disso e 
tenho falado com cada um dos 
movimentos sobre a qualidade 
superior que é a construção, 
quando feita pelas entidades”, 
disse o ministro. “Sem nenhum 
preconceito com as construto-
ras, mas é um reconhecimento 
que eu faço: o Minha Casa Minha 
Vida Entidades feito por vocês 
são melhores”.

Lula aproveitou a fala de 
Barbalho para lembrar que, no 

início do programa, havia, até 
mesmo dentro das equipes de 
governo, muita dúvida sobre se 
essa modalidade do programa 
seria bem-sucedida.

“Fiquei orgulhoso quando 
ouvi o Jader dizer que as en-
tidades fazem casa melhor do 
que os empresários. Quando o 
cara faz [a própria casa], ele 
está construindo para ele. Não 
é alguém que tá fazendo para 
vender e acabou”, disse o pre-
sidente.

“De vez em quando aparece 
uma denúncia de corrupção em 
uma cooperativa de trabalha-
dor. Essa denúncia é em geral 
feita para desacreditar o povo. 
Para não dar a ele o direito 
de fazer, sob o argumento de 
que ele não sabe lidar com di-
nheiro, e que quem sabe lidar 
com dinheiro é apenas o rico”, 
acrescentou.

O presidente antecipou que 
deverá ampliar o público-alvo 
beneficiado pelo MCMV. 
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Projeto “Abstrato” 
tem incentivo da Lei 
Paulo Gustavo, do 
Governo Federal 

DIVULGAÇÃO

O cantor parinti-
nense Derick Ta-
vares, de 24 anos, 
que figura entre 

as grandes revelações da 
música amazonense, irá 
lançar seu novo trabalho, 
intitulado “Abstrato”, com 
músicas autorais.  

A obra será disponibili-
zada nas plataformas digi-
tais como Spotify e YouTu-
be, e tem incentivo da Lei 
Paulo Gustavo, por meio 
do Governo Federal, com 
apoio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Turismo 
(Semcult) de Parintins.  

Derick Tavares está com 
boas expectativas para o 
lançamento do álbum e 
agradeceu toda equipe 
envolvida no trabalho.  

“O projeto “Abstrato” é 
um trabalho artístico mu-
sical nasce de um diálogo 
filosófico com as vivên-
cias de pessoas comuns 
do tempo presente. Os en-
saios para o lançamento 
do álbum já começaram 
e agradeço de coração a 

Em Tempo

Derick Tavares, de 24 anos, figura 
entre as grandes revelações da 

música amazonense

jovem, precisou morar 
em Manaus por causa dos 
estudos. O primeiro con-
tato com a música acon-
teceu durante o projeto 
“Jovem Cidadão”, que era 
oferecido pelo Governo 

do Amazonas nas esco-
las da rede estadual de 
ensino. 

Ele teve aulas básicas 
de violão, e quando vol-
tou à Ilha Tupinambara-
na, passou a ter convi-

vência ao lado de grandes 
músicos na cidade. 

Aos poucos, Derick Ta-
vares iniciou os primeiros 
passos na Igreja Católica 
e ganhou notoriedade em 
Parintins. O artista tem in-

fluência de artistas como 
Jorge Vercillo, Renato 
Russo e Ray Charles, além 
dos compositores parin-
tinenses Paulinho Dú Sa-
grado, Chico da Silva e 
Marcos Lima.

todos que toparam par-
ticipar desse trabalho. 
Continuarem trabalhando 
e o público pode aguardar 
novidades”, disse o jovem 
artista parintinense. 

Vale ressaltar que o 
“Abstrato” conta com a 
participação de Leonardo 
Pantoja na produção mu-
sical e dos músicos Wen-
der Garcia e Moreno Farias 
como colaboradores.  

O lançamento do álbum 
“Abstrato” será realizado 
no dia 19 de abril, no Mer-
cado Lindolfo Montever-
de, em Parintins (a 369 
quilômetros de Manaus).

Primeiro álbum autoral
Em janeiro de 2022, De-

rick Tavares lançou seu 
primeiro álbum autoral, 
intitulado “Meu Eu, Nosso 
Eu”. A obra é composta por 
cinco faixas que abordam 
situações do cotidiano 
para os jovens que bus-
cam seu lugar perante a 
sociedade. 

O “Meu Eu, Nosso Eu” 
teve incentivo da Lei Aldir 
Blanc, por meio do Go-
verno Federal, e disponi-
bilizado nas plataformas 
digitais. 

Biografia
Derick Tavares nasceu 

em Parintins, mas ainda 

Sexta do Container reúne 
amantes de música eletrônica 

Os amantes de música eletrô-
nica ganham um novo ponto de 
encontro em Manaus: a Sexta do 
Container. Nesta sexta-feira (12), 
a partir das 18h, o Beers & Beeer, 
localizado no Shopping Contai-
ner Mall, terá apresentações dos 
DJ’s João Br, Feemow e Tasho. 
A entrada é gratuita.

Segundo Júnior Vicente, pro-
moter do evento, a Sexta do 
Container tem como intuito 
reunir grupos de amigos no fi-
nal da tarde, tornando-se uma 
opção de lazer para o público 
manauara.

“É um projeto de música ele-
trônica de house. A ideia é fazer 
um happy hour, no final de tarde, 
para que a galera jovem possa se 
encontrar, para tomar um drink, 
tomar um chopp, tomar uma 
cerveja. Então, a cada semana, 
a gente convida um coletivo de 

festas de Manaus, os núcleos 
que fazem festas em Manaus, e 
esse núcleo manda dois ou três 
DJs”, disse Vicente.

Ainda segundo Júnior, o even-
to também conta com outros 
atrativos, como promoção de 
drink, cerveja em dobro, além da 
entrada ser gratuita até meia-
-noite.

“A entrada é free, não paga 
nada. Vai rolar promoção de 
cerveja em dobro, promoção 
de drinks, promoção de cerveja 
artesanal, vai ser bem legal. A 
ideia mesmo é reunir uma tur-
ma jovem, que gosta de música 
eletrônica, que consome esse 
produto, para ter toda sexta-
-feira esse point lá no Container 
Mall”, finalizou o promoter.

Mais informações poderão ser 
encontradas através do número 
(92) 99478-4950.

GRATUITO 

Evento no Container terá apresentações dos DJ’s João Br, Feemow e Tasho

Oficina de iniciação teatral aconteceu em Presidente Figueiredo 

Presidente Figueiredo recebe oficina de
iniciação teatral ‘Autonomia da Interpretação’

A oficina de iniciação teatral, intitula-
da “Autonomia da Interpretação: Jogo 
Teatral como Preparação para Cena”, 
foi realizada no fim de semana, na sede 
do C.M.A.J. em Presidente Figueiredo-
-AM e cativou todos os participantes 
presentes.

O projeto foi concebido por Ale-
xandre Marques, diretor, ator e ges-
tor artístico de 43 anos, que atua no 
ramo desde os 18 anos. Sentindo a 
necessidade de fornecer ferramentas 
de capacitação para os artistas locais, 
que já participam de produções na 
cidade e muitas vezes não têm acesso 
a cursos de qualificação, limitando 
suas oportunidades de ampliar seus 
conhecimentos e estimular ainda mais 
o envolvimento na cena artística.

A oficina foi dividida em duas partes: 
uma dedicada à comunidade, ofere-
cendo aos jovens participantes de 
produções como o “Auto de Natal” e 
a “Paixão de Cristo” a oportunidade 
de ganhar experiência para projetos 
futuros, além disso, houve a partici-
pação de membros de diversas áreas 
artísticas da cidade, como integrantes 
do coral e jovens da comunidade em 
geral. O outro momento da oficina, foi 
destinado aos professores das escolas 
locais e aos profissionais das secreta-
rias de ação social, cultura e eventos 
da cidade. Eles tiveram a oportunida-
de de aprimorar seus conhecimentos 
sobre o cenário artístico, incluindo a 
produção teatral, cenografia e outros 
temas relacionados ao mundo do tea-
tro. O evento foi conduzido por Thiana 
Colares e Juca Di Souza, artistas com 
vasta experiência na produção teatral 
e que compartilharam seus conheci-
mentos de forma maestral, transmi-
tindo vivências e técnicas aplicáveis 

DIVULGAÇÃO

PROJETO 
DIVULGAÇÃO

em diversas áreas da vida, não 
apenas no teatro.

Com flashes ao vivo pela página 
oficial do Portal do Urubui a ofici-
na se tornou ainda mais especial 
com a presença de Caroline Sena 
e Rafael Freitas, intérpretes de 
Libras de Manaus. Eles auxiliaram 
os participantes da oficina e os 
espectadores das transmissões 
ao vivo, promovendo a inclusão 
social na prática, Rafael enfatiza 
a importância de que todas as 
empresas e projetos priorizem a 
acessibilidade, para que as pes-
soas se sintam verdadeiramente 
incluídas em uma sociedade que 
por muito tempo as excluiu.

Pâmela Bezerra, mãe de uma 
das participantes, disse que “a 
oficina foi um sucesso, que ficou 
encantada com tudo que pre-
senciou! Ela complementa di-
zendo que percebeu que tanto 
os jovens quanto os profissionais 
envolvidos ficaram felizes com 
o conhecimento adquirido e já 
confirmando presença em uma 
possível próxima edição”. Entre 

vários testemunhos e momentos 
memoráveis, Alexandre Marques, 
produtor e idealizador do projeto, 
expressa sua gratidão a todos que 
contribuíram para tornar essa ex-
periência realidade. Ele sente que 
alcançou sua meta, enfatizando a 
importância da oficina para futu-
ras apresentações em Presidente 
Figueiredo. Além disso, destaca a 
necessidade de forma contínua 
de projetos como esse e já está 
planejando novas oportunidades 
e experiências para a comunidade 
artística local, mantendo viva a 
arte na região.

Este projeto foi contemplado 
no edital de Fomento às Artes e 
Cultura, realizado com recursos 
do Governo Federal repassados 
por meio da Lei Paulo Gustavo, 
operacionalizado pelo Governo 
do Estado do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa.

Apoiam este projeto a Prefei-
tura Municipal de Presidente Fi-
gueiredo, Semasc e a VMarques 
Produtora.

Jovem parintinense prepara 
novo EP com músicas autorais
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FAF lança premiação para melhores do Amazonense
BAREZÃO 2024

  Da redação

A Federação Amazonen-
se de Futebol (FAF) lançou, 
nesta quarta-feira (10), o 
prêmio ‘Caboco do Barezão 
2024’, que premiará des-
taques de 18 categorias, 
escolhidos pela imprensa 
esportiva, autoridades do 
esporte e também pelo pú-
blico geral, responsável pela 
escolha do craque da galera. 
A votação ficará aberta até 
o próximo domingo (14), dia 
da grande decisão do Cam-
peonato Amazonense 2024.

Os vencedores do Cabo-
co do Barezão 2024 serão 
homenageados e receberão 
seus respectivos troféus 
em cerimônia de premia-
ção, que será realizada pela 
FAF, no dia 15 de abril, às 
21h, no Teatro Manauara. 
Além dos 11 melhores jo-
gadores que integrarão a 
seleção do campeonato, 
também serão premiados: 
Melhor Treinador, Caboco 
da Terra, Revelação, Craque 
da Galera, Melhor Árbitro e 

Melhor Árbitro Assistente.
Coordenador do evento 

de premiação, o Secretário 
Geral da FAF, Rodrigo No-
vaes, destacou a represen-
tatividade, mais uma vez, de 
forma pioneira pela gestão A 
Floresta é a Bola da Vez, que 
realizará uma festa inédita 
para homenagear os desta-
ques do Barezão 2024.

“Sempre tivemos esse 
pensamento, de fazer a 
festa dos craques. Sempre 
pensamos alto, se o Campe-
onato Paulista, o Carioca, o 
Brasileiro tem suas cerimô-
nias de premiação, por que 
o Campeonato Amazonense 
não pode ter? Mostraremos 
para outros centros futebo-
lísticos do Brasil que a FAF 
sempre estará trabalhando 
para elevar o futebol ama-
zonense a patamares maio-
res. Será uma festa linda, 
preparada com muito cari-
nho pela nossa Federação”, 
declarou.

Novaes explicou ainda a 
expressão Caboco da Terra. 
“Será aquele atleta desta-

que que nasceu aqui, no 
Amazonas, na nossa terra, 
aquela prata da casa. Es-
tamos ansiosos para co-
nhecermos esse ‘caboco’”, 
completou.

Craque da Galera
Aberta ao público geral, a 

votação do craque da galera 
está aberta e pode ser re-
alizada por meio do formu-
lário específico da referida 
premiação, disponibilizado 
nas redes da FAF. Os parti-
cipantes podem votar quan-
tas vezes quiserem no seu 
craque favorito. Estão na 
disputa os atacantes Állefe, 
do RPE Parintins, Sassá, do 
Amazonas FC, e Renanzinho, 
do Manaus FC.

No domingo (14), Sassá e 
Renanzinho se enfrentam na 
super decisão do Campeona-
to Amazonense, no estádio 
Roberto Simonsen, o Sesi. A 
Onça-pintada da Zona Leste 
foi campeã do primeiro turno, 
enquanto o Gavião Real con-
quistou o returno do Barezão, 
no último final de semana.

Entidade premiará vencedores de 18 categorias, escolhidos pela imprensa, autoridades e público geral

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |
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Tricampeão 
paulista no final de 
semana, o Verdão 
recebe, no Allianz, 
o Liverpool-URU

   Em Tempo

O Palmeiras encerrou 
a preparação para 
o confronto com o 
Liverpool-URU, às 

20h (horário de Manaus) 
desta quinta-feira (11), no 
Allianz Parque, pela segun-
da rodada da fase de grupos 
da CONMEBOL Libertadores. 
Tricampeão paulista, o Ver-
dão empatou em 1 a 1 com 
o San Lorenzo-ARG, fora de 
casa, na estreia da competi-
ção continental.

O elenco participou de um 
minijogo em campo reduzi-
do, com ênfase nas partes 
técnicas e táticas, além de 
disputar o tradicional recre-
ativo de véspera de jogo. O 
meio-campista Zé Rafael 
permaneceu na parte inter-
na do centro de excelência 
realizando um cronograma 
individual de atividades em 
decorrência do desgaste acu-
mulado nos últimos jogos.

Autor do segundo gol da 
vitória por 2 a 0 sobre o 
Santos na final do Paulista, 
no domingo (7), o argentino 
Aníbal Moreno comemorou a 
conquista do primeiro título 
com a camisa palestrina. “A 
verdade é que estou muito 
feliz. As pessoas do clube e 
os torcedores também es-
tão em uma felicidade muito 
grande com a conquista do 
Paulistão. Sabíamos que era 
uma competição muito im-

Verdão estreia dentro de 
casa na Libertadores 

portante e estou muito feliz 
pelo título”, disse. 

“Eu estava com muita 
confiança de que a gente 
iria reverter a situação, mas 
não sabia que eu iria fazer o 
gol e foi uma emoção muito 
grande. Nem sabia como co-
memorar (risos)”, completou.

O meio-campista comen-
tou também sobre a impor-
tância da carta motivacional 
escrita pelos familiares dos 
atletas e entregue a cada um 
deles no vestiário do Allianz 
Parque. “Foi muito emo-
cionante ler a carta que os 
nossos familiares dedicaram 
para nós. Fiquei muito emo-

cionado e comovido. Isso nos 
deu muita força para ir ao 
gramado e fazer um grande 
jogo”, afirmou.

Foco na Liberta
Sobre a partida contra o 

Liverpool-URU, Moreno elo-
giou a qualidade das equipes 
uruguaias. “O Liverpool é um 
time muito forte como todas 
as equipes uruguaias e nós 
já viramos a página. Agora 
estamos com o foco no jogo 
de amanhã. Esperamos fazer 
o nosso melhor e conseguir 
os três pontos”, avaliou.

A Academia de Futebol re-
cebeu nesta manhã a visita 

de Lucas Silvestre, assistente 
do técnico Dorival Júnior na 
Seleção Brasileira, e Thomaz 
Koerich, analista de desem-
penho da CBF. Eles foram 
apresentados aos processos 
do Palmeiras e à estrutura 
palestrina, além de acompa-
nharem o treinamento.

Adversário
O time uruguaio terá um 

desfalque de peso para o 
confronto contra o Palmei-
ras. O zagueiro Enzo Marti-
nez foi expulso na rodada 
de abertura da Libertado-
res, no jogo contra o In-
dependiente Del Valle, aos 

Argentino Aníbal Moreno comemorou a conquista do Campeonato Paulista, no domingo (8), o primeiro título com a camisa palestrina

CESAR GRECO/SEP

36 minutos do 2º tempo, e 
cumprirá suspensão.

O defensor – que também 
atua pela lateral esquerda 
– foi um dos destaques no 
torneio Apertura da última 
temporada. Para substituí-
-lo, o nome mais cotado é 
do zagueiro Matías de los 
Santos.

No Apertura do Campeo-
nato do Uruguai, o Liverpool 
é o 10º colocado de 16 times, 
com apenas 7 pontos em 7 
jogos, com 1 vitória, 4 empa-
tes e 2 derrotas. A primeira 
vitória veio justamente no 
último jogo, contra o Fênix-
-URU.

DIVULGAÇÃO

Fogão faz 
jogo difícil 
na altitude

 Da redação

Mesmos rivais, po-
rém em competições 
diferentes. Botafogo 
e LDU se encontram 
pela Libertadores, 
nesta quinta-feira 
(11), na segunda ro-
dada do Grupo D 
da competição, um 
ano após duelarem 
pela Sul-Americana. 
O jogo aconteceu 
às 18h (horário de 
Manaus) no estádio 
Casa Blanca, em Qui-
to, no Equador.

Em situação bem 
diferente, o Botafo-
go vem com novos 
desafios para o jogo 
contra os equato-
rianos, atuais cam-
peões da Sul-Ame-
ricana. Inclusive foi 
por essa competição 
que as equipes se 
enfrentaram no ano 
passado, enquanto 
isso o Glorioso voava 
no Brasileirão.

Para esse ano, a 
expectativa é dife-
rente. O jogo deve ser 
o primeiro de Artur 
Jorge no comando 
da equipe na beira do 
gramado. O portu-
guês falou um pouco 
sobre a preparação 
para a partida.

 “Queremos mini-
mizar o impacto da 
altitude, a única for-
ma de estar prepara-
do era treinar e jogar 
lá. Trabalho para es-
tar preparado não só 
para esse, como para 
os próximos jogos”, 
afirmou o treinador 
português.

RETOMADA
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Primeiro jogo da NFL no 
Brasil será Packers x Eagles
Duelo acontece na Neo Química Arena, estádio do Corinthians, em São Paulo (SP), no dia 6 de setembro

O Green Bay Packers 
será o adversário 
do Philadelphia 
Eagles no primeiro 

jogo da NFL no Brasil. O 
anúncio do duelo, que será 
no dia 6 de setembro na 

Em Tempo

Jordan Love, quarterback do Green Bay Packers, e Jalen Hurts, quarterback do Philadelphia Eagles, são as estrelas das duas equipes

REPRODUÇÃO/DAN POWERS/MITCHELL LEFF

Dani Alves 
repõe para 
Neymar

   Da redação

A advogada de Da-
niel Alves, Inés Guar-
diola, afirmou que o 
ex-jogador devolveu 
há uma semana, à fa-
mília de Neymar, os 
150 mil euros (R$ 819 
mil) emprestados du-
rante o processo da 
acusação de estupro. 
A informação é da 
“Folha de S.Paulo”.

O dinheiro, encami-
nhado à Justiça es-
panhola como inde-
nização antecipada à 
denunciante antes do 
julgamento, foi consi-
derado um atenuante 
na decisão em primei-
ra instância que con-
denou Daniel Alves a 
quatro anos e meio de 
prisão. Não ficou cla-
ro, porém, em quanto 
tempo efetivamente 
foi reduzida a pena.

Ele deixou a pri-
são cinco dias após 
a Justiça conceder 
liberdade provisória 
mediante pagamen-
to de fiança de 1 mi-
lhão de euros (R$ 5,4 
milhões), mas dessa 
vez o pai de Neymar 
negou publicamente 
ajuda financeira a Da-
niel Alves.

CONDENADO

Marcelo Vilar treina Manauara 
pela primeira vez no CT

   Da redação

O técnico Marcelo Vilar 
realizou o primeiro trei-
no à frente do Manaua-
ra, nesta quarta-feira (10). 
O treinador trabalhou no 
Nacional no Campeonato 
Amazonense deste ano e 
foi anunciado pelo Robô 
da Amazônia, na terça-
-feira (9), para coman-
dar o time na Série D do 
Campeonato Brasileiro. 
Marcelo já foi campeão 
da quarta divisão do Bra-
sileirão duas vezes.

O novo técnico do Ma-
nauara foi campeão da 
Série D com o Botafogo-
-PB, em 2013, e com o 
Ferroviário-CE, em 2018. 

“Estou tendo a opor-
tunidade de chegar no 

Manauara, um time que 
promoveu uma estrutura 
muito boa, e espero poder 
conseguir os objetivos. 
Estou gostando bastan-
te da equipe de trabalho 
e eu acredito que juntos 
vamos alcançar a meta 
traçada. Tenho excelen-
te referência com relação 
aos atletas e o que eu te-
nho a falar é que a estru-
tura realmente é muito 
boa e a equipe de trabalho 
também”, comentou. 

“O primeiro contato foi 
muito bom, tenho certe-
za que juntos poderemos 
fazer um grande trabalho 
na Série D”, completou o 
novo treinador do Ma-
nauara, Marcelo Vilar.

O Robô do Norte estreia 
na Série D do Brasileirão 

entre os dias 28 e 29 de 
abril, em casa, contra o Rio 
Branco-AC. O clube está 
no grupo A1, ao lado de 
Manaus, Princesa do So-
limões, Humaitá-AC, Rio 
Branco-AC, São Raimun-
do-RR, Trem-AP e Porto 
Velho-RO.

Vaga garantida
O Manauara já está com 

vaga garantida na Série 
D do Campeonato Brasi-
leiro de 2025, caso não 
consiga o acesso à Série C 
neste ano. O clube conse-
guiu a melhor campanha 
geral no Barezão, apesar 
de ter caído nas quartas 
de final, no primeiro tur-
no, para o São Raimundo, 
e nas semifinais do retur-
no, para o RPE Parintins. 

NOVO COMANDO

Neo Química Arena, está-
dio do Corinthians, em São 
Paulo (SP), aconteceu nes-
ta quarta-feira (10) duran-
te coletiva na Prefeitura de 
São Paulo. 

O Philadelphia Eagles 
foi confirmado ainda no 
mês de fevereiro, durante 

a semana do Super Bowl 
LVIII, em Las Vegas, nos 
Estados Unidos. Na época, 
também ficou definido que 
o jogo seria na semana 1 da 
temporada, em uma sexta-
-feira. Do outro lado, o time 
de Green Bay era um dos 
favoritos para completar 

o confronto, por conta da 
grande base de fãs no país. 

A expectativa agora é a 
abertura da venda dos in-
gressos, que deve acon-
tecer entre maio e junho, 
segundo fala de Gustavo 
Pires, quando perguntado 
sobre o assunto. A expec-

tativa é de que os ingres-
sos acabem rapidamente, 
mesmo sem divulgação dos 
valores.

“Somos o primeiro ou se-
gundo time mais popular 
no Brasil. Somos meio que 
o time do povo. As pessoas 
realmente gostam da ideia 
de comunidade criada pela 
equipe, com nossa história 
e tradição. Os Packers são 
muito populares no Brasil. 
Se formos escolhidos, nós 
iremos com prazer’’, decla-
rou o presidente do Green 
Bay Packers, Mark Murphy, 
nesta terça-feira (9), dia 
anterior ao anúncio. 

A curiosidade fica por con-
ta do fato de dois times ver-
des serem os escolhidos para 
a partida no estádio do Co-
rinthians, rival do Palmeiras.

Internacionalização
O Brasil é somente o ter-

ceiro país confirmado para 
receber jogos, além dos 
Estados Unidos, durante a 
temporada de 2024. A NFL 
vai promover cinco jogos 
em solo estrangeiro, sendo 
três jogos em Londres, na 
Inglaterra, um em Munique, 
na Alemanha, e o Packers 
x Eagles, em São Paulo, no 
Brasil.
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Treinador Marcelo Vilar elogiou o equipe de trabalho do Robô da Amazônia


